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MOGI: Balanço de 100 dias: Caio Cunha destaca
combate à pandemia, choque de gestão e
economicidade
O prefeito Caio Cunha e a vice-
prefeita Priscila Yamagami
Kähler apresentaram, na tarde
de sexta-feira (09/04), um
balanço de ações dos 100
primeiros dias de governo na
Prefeitura de Mogi das Cruzes.
O trabalho foi dividido em quatro
temas: economicidade, combate
à pandemia, choque de gestão
e dados.
A Prefeitura economizou R$ 23
milhões nos primeiros três
meses de 2021, devido à
renegociação de contratos com
fornecedores e prestadores de
serviço.
“Os recursos economizados
estão sendo usados no que
realmente importa, em  dois
eixos. O primeiro é manter o
atendimento da saúde no pior
momento da pandemia, e o
segundo é sustentar o repasse
para os auxílios mogianos, algo
em torno de R$ 16,454 milhões”,
explicou o prefeito.
Combate à pandemia
Durante várias semanas, a
cidade chegou a apresentar
100% de ocupação dos leitos de
UTI e de enfermaria, mas graças
à adoção da Fase Crítica os
números vêm diminuindo nos
últimos dias e, nesta sexta-feira
(09/04), chegou a 90,9% nos
leitos de UTI e de 78,9% nos
leitos de enfermaria.
“Já tivemos uma pequena queda
no número de internações, mas
se não fossem tomadas estas
medidas mais restritivas,
teríamos um caos, com a
possibilidade de pessoas
morrerem sem atendimento. Isso
não aconteceu e esperamos
que os índices caiam mais”,
disse Caio Cunha.
Ele lembrou ainda que houve
um aumento de 38% no número
de leitos para atendimento a
pacientes em Mogi das Cruzes e
que com a troca do tanque de
oxigênio do Hospital Municipal,
prevista para em (11/04), será
possível a ampliação de mais 37
leitos. A cidade também deverá
contar com novos leitos no
hospital Doutor Arnaldo Pezzuti
Cavalcanti, em Jundiapeba, e a
possibilidade de utilização da
estrutura da nova maternidade
municipal. “Demos o ok para as
Secretarias de Obras e Finan-
ças para que antecipem as
obras da maternidade em Braz
Cubas. Em 60 dias, podemos
contar com mais 53 leitos”, disse
Caio.
Outra ação importante foi a
criação do Clique Vacina para o
agendamento da vacinação
contra a Covid-19. Nos primeiros
três dias de funcionamento do
aplicativo, foi possível a aplica-

ção de mais de 5 mil doses, sem
filas.
Apoio à população na
pandemia
A Prefeitura encaminhou à
Câmara Municipal os projetos de
lei para a criação do Auxílio
Emergencial Mogiano e do
Auxílio Empresarial Mogiano.
O Auxílio Emergencial Mogiano
irá atender famílias em situação
de vulnerabilidade social com o
pagamento de R$ 100,00. O
projeto inicial previa o atendi-
mento em duas parcelas, mas,
após negociações com os
vereadores, o auxílio deverá ser
pago por três meses. Cerca de
32 mil famílias poderão ser
beneficiadas.
Na questão do atendimento a
pessoas em vulnerabilidade
social, o prefeito também
destacou a entrega de cerca de
8,2 toneladas de alimentos a
famílias, de 28.779 cestas
básicas do programa Alimento
Solidário para famílias do
Cadastro Único, 800 famílias
atendidas pelo projeto Quitanda
Solidária e 2,5 mil cestas de
alimentos que deverão ser
destinadas a mogianos em uma
parceria entre a Prefeitura, o
Banco do Brasil e a Secretaria
de Agricultura do Estado.
O Fundo Social também
distribuiu 3,1 toneladas de
alimentos não perecíveis para
associações e instituições da
cidade, além de ter arrecadado
cerca de 2 toneladas de
alimentos no Drive-Thru
Solidário.
Já para os empreendedores, foi
encaminhado o projeto de
Auxílio Empresarial Mogiano,
que prevê o pagamento de
auxílio por dois meses, em
valores que variam de R$
300,00 a R$ 1.500, dependendo
do número de funcionários
registrados. Poderão ser
beneficiados os contribuintes
optantes do Simples Nacional,
que atuem em serviços não
essenciais e que tenham tido
impacto da pandemia em seus
negócios.
A Prefeitura também desenvol-
veu o Plano de Cooperação
Empreendedores Mogianos,
com uma série de ações para de
recuperação e fortalecimento do
comércio e do setor de serviços,
capacitação e empregabilidade.
A administração municipal
disponibilizou gratuitamente a
plataforma Vetrina para que os
comerciantes possam fazer suas
vendas online. A plataforma tem
1.705 lojas cadastradas, sendo
1.397 lojas de Mogi das Cruzes
(767 publicadas). São 14.392
produtos. A Vetrina já foi visitada

por mais de 66 mil pessoas.
Para modernizar o contato com
a população, a Prefeitura está
desenvolvendo o programa
Mogi Conecta, que trará
atendimento descentralizado da
Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico.
São serviços como o Emprega
Mogi, Polo Digital, Banco do
Povo e a Sala do Empreende-
dor. A primeira unidade, no
Terminal Central, está com as
obras de adequação já
iniciadas. Até o final do ano,
estão previstos mais dois polos.
Também foram adiados os
pagamentos das parcelas do
IPTU e do ISS dos meses de
abril, maio e junho para os
meses de outubro, novembro e
dezembro. A administração
também está apoiando conver-
sas entres comerciantes e o
Conselho Regional de Correto-
res de Imóveis (Creci) para a
renegociação dos aluguéis.
Fiscalização na pandemia
Para combater aglomerações,
a Prefeitura ampliou o número
de ônibus nos horários de pico
para oferecer um serviço
melhor para os passageiros e
evitar a lotação no transporte
coletivo. O sistema também
está passando a contar com
um monitoramento de capaci-
dade com um sistema que
utiliza câmeras instaladas nos
veículos.
Os passageiros de Mogi das
Cruzes também não tiveram
reajuste na tarifa neste ano,
após uma intensa negociação
entre a Prefeitura e as empre-
sas concessionárias. Além
disso, 37 novos ônibus deverão
entrar em operação em breve,
substituindo veículos mais
antigos.
A Prefeitura também já iniciou a
instalação de 42 novos abrigos
em pontos de ônibus, que
também têm placas com QR
Code que oferecem informa-
ções aos passageiros.
Na área da segurança, a
legislação para combate a
desrespeito às normas da
pandemia foi endurecida, com
penalizações mais pesadas
para estabelecimentos que
descumprem as determinações
de restrições, podendo chegar
ao fechamento do local.
A Guarda Municipal também
ampliou o seu trabalho no
combate a crimes e registrou
um aumento de 66% no
número de ocorrências
flagrantes feitas pela Guarda
Municipal, além de aumento de
40% no número de acusados
detidos (maiores e menores).
A corporação também ampliou

em 157% no número de flagran-
tes de tráfico de drogas, em
200% no número de flagrantes
de porte de entorpecentes e em
40% no número de flagrantes de
crime contra a mulher. Também
foram registrados flagrantes de
tentativa de latrocínio, de
homicídio, crimes de trânsito,
embriaguez ao volante, roubos,
além da captura de 5 procurados
pela Justiça.
Educação
Na área de Educação, a vice-
prefeita Priscila Yamagami Kähler
destacou que a área tem sido
uma das prioridades da atual
gestão. “Tratamos a educação
de Mogi como um epicentro para
o século XXI. Uma educação
forte, de qualidade e excelência
irá refletir em todos os cantos da
cidade preparando nossos
alunos para o século XXI”, disse.
Nestes 100 dias foi criada a
Brigada da Pandemia, que reúne
mais de 30 participantes de 13
setores da secretaria, redes
estadual e particular de ensino e
as secretarias municipais de
Assistência Social e Saúde.
Foram vistoriadas mais de 200
unidades escolares. A secretaria
entregou kits de agricultura
familiar para os 48 mil alunos da
rede municipal, totalizando cerca
de 500 toneladas de alimentos
em três meses. Além disso, 150
professores serão contratados
por meio de processo seletivo,
que recebeu cerca de 9 mil
inscrições.
Os novos projetos para o setor
são a Clínica-Escola do Autista,
espaço que irá preparar a
criança com transtorno do
espectro autista para a inclusão
em uma unidade escolar regular,
e a Escola do Futuro, prevista
para o Distrito de Jundiapeba,
que irá atender alunos do ensino
fundamental ciclo II (6º ao 9º
ano), reforçando a questão da
cidadania para os pré-adoles-
centes.
Zeladoria
Foram realizadas ações de
roçada, raspagem e retirada de
entulho de um grupo específico
de bairros a cada sábado. No

total, 25 bairros foram atendidos
pelos mutirões, num total de 163
mil metros lineares limpos com
raspagem, 250 mil metros limpos
com roçada e quase 87 tonela-
das de entulho retirados.
Todos os sábados são realiza-
das as Operações Cata-
Tranqueira e Cata-Pneus, assim
como outras iniciativas, como a
Tapa-Buraco, limpeza de
margens de córregos,
desobstruções e melhorias no
sistema de drenagem, manuten-
ção em praças e estradas
vicinais – somente neste último
item, foram 160 quilômetros
atendidos desde janeiro.
O recapeamento também
avançou, com 41 vias públicas
recebendo serviços de troca da
capa asfáltica (22% do trabalho
concluído). No total, serão 34,9
km recuperados, com área total
de 313,5 mil metros quadrados.
A ação beneficiará 30 bairros
até o final do ano, com investi-
mento aproximado de R$ 24,5
milhões.
Obras públicas
Na área de obras públicas,
atualmente existem 43 contratos
em andamento, que incluem
também projetos e reformas em
execução. A construção da
Maternidade Municipal está em
75% do cronograma e a
Prefeitura vem fazendo estudos
para instalar leitos destinados
aos pacientes do Covid-19 no
prédio. A expectativa é abrir 53
novos leitos, com investimento
de cerca de R$ 1,8 milhão. Os
recursos já estavam previstos
para o andamento da obra.
As reformas e obras particulares
também receberam atenção. O
Sistema Digital de Processos, da
Secretaria Municipal de Planeja-
mento, tem sido fundamental
durante a pandemia por permitir
que os processos tenham
andamento de forma remota.
A plataforma já recebeu 6.134
processos, com um significativo
ganho de tempo. Como exemplo,
o tempo médio de aprovação de
processos caiu de 70 para 15
dias (alguns acontecem em até
3 dias). Em abril, 2 novos

serviços foram incorporados:
"Alvará de aprovação final de
desmembramento (mais de 10
lotes)" e "Alvará de capacidade
de lotação".
Na área ambiental, a Secretaria
do Verde e Meio Ambiente
analisou a situação da Usina de
Triagem, na Vila São Francisco,
e decidiu realizar uma reforma
no local, com o objetivo de
modernizar a estrutura e garantir
melhores condições de trabalho
aos catadores de material
reciclável. Uma licitação foi
aberta e apontou a empresa
responsável pelo trabalho, com
investimento de R$ 318.182,44.
O espaço receberá melhorias e
o objetivo da secretaria é
modernizar cada vez mais a
usina.
Saneamento
Em relação ao saneamento, o
prefeito destacou o andamento
das as obras de setorização
(divisão de uma grande área de
abastecimento em sistemas
menores) que estão sendo
executadas pelo Semae na
região leste da cidade avançam
e chegam a 40% de execução.
O objetivo da autarquia é agilizar
manutenções e diminuir perdas
de água, por meio do
remanejamento da rede de
distribuição e instalação de
equipamentos para controle de
pressão e vazão. O investimento
total previsto nas obras de
setorização da região leste é de
R$ 6,7 milhões.
Cunha também lembrou que a
autarquia garantiu recursos do
Fundo Estadual de Recursos
Hídricos (Fehidro) para constru-
ção de um coletor-tronco de
esgotos, que atenderá mais de
4.400 moradores da região da
Praça Deputado Paulo
Kobayashi (conhecida como
Praça do Oito), no Parque
Santana. O contrato com o
Fehidro, recém-assinado,
garante um repasse de R$
882.281,26, via Banco do Brasil.
O investimento total previsto
será superior a R$ 1 milhão –
incluindo a contrapartida da
autarquia, de R$ 126.244,11.

A Prefeitura de Mogi das Cruzes
iniciou na terça-feira (20/04) o
cadastramento para os empre-
endedores interessados em
receber o Auxílio Empresarial
Mogiano,  Os responsáveis
pelos estabelecimentos deverão
acessar o endereço https://
auxilioempresarial.mogidascruzes.
sp.gov.br, preencher o formulário
e anexar os documentos
necessários.
Criado pela Lei Municipal 7.662,
de 14 de abril de 2021, o Auxílio
Empresarial Mogiano beneficiará
contribuintes optantes pelo
Simples Nacional que atuem em
áreas consideradas não essen-
ciais e que tiveram impacto com
as medidas de restrição neces-

Cadastro para o Auxílio Empresarial Mogiano

A Prefeitura de Mogi das Cruzes
apresentou, na manhã de
quarta-feira (14/04), 37 novos
ônibus que passam a operar no
sistema municipal de transporte
coletivo. Os veículos têm um
novo layout, trazem novidades
tecnológicas e substituem
veículos mais antigos que
operavam no sistema dentro da
renovação da frota prevista para
este ano.
Os novos ônibus começaram a
circular na quinta-feira (15/04) e
atenderão corredores importan-
tes do transporte em Mogi das
Cruzes, como os distritos de
Jundiapeba e Braz Cubas, o
Jardim Layr, o Conjunto Santo
Ângelo, Cezar de Souza e
Botujuru.
O prefeito lembrou ainda que o

Transporte coletivo recebe 37 novos
ônibus com novo layout

novo layout dos ônibus foi
desenvolvido pela equipe da
própria Prefeitura e que a
chegada dos novos ônibus não
traz custos para a administração
municipal, uma vez que já estava
prevista em contrato.
Foram apresentados 19 ônibus
da empresa Mogi Mob e 18 da
empresa Princesa. Com os
novos veículos, a idade média
dos ônibus do transporte
coletivo de Mogi das Cruzes
chega a 2 anos e 7 meses.
Entre as novidades está a
disponibilização aos passageiros
de tomadas no formato USB,
que poderão ser utilizadas para
o carregamento de aparelhos
eletrônicos, como celulares e
tablets. Os ônibus também
contam com sistema de acesso

sárias para o combate à
pandemia. O valor a ser
disponibilizado é de R$ 300,00
por funcionário registrados,
com limite de até 5 funcionári-
os, o que corresponde a R$
1.500.
“Este valor irá auxiliar os
empresários que estão sendo
impactados pelas medidas
necessárias para o
enfrentamento da pandemia,
ao mesmo tempo que busca
preservar empregos. O
pagamento do Auxílio Empre-
sarial Mogiano será possível
graças a um trabalho de
economia de recursos
públicos feito nos primeiros
meses deste ano, com

renegociação de contratos e
outras medidas que agora
serão revertidas em benefício
à sociedade”, afirmou o
prefeito Caio Cunha.
Os interessados em receber o
Auxílio Empresarial Mogiano
irão preencher as informações
da empresa e os dados
bancários no formulário e
anexar seis documentos
comprobatórios previstos na
legislação. Os documentos
que deverão ser apresentados
são o cartão CNPJ, extratos
do Programa Gerador do
Documento de Arrecadação
do Simples Nacional
(PGDAS), a última Declaração
de Informação

Socioeconômica e Fiscal
(Defis), o Guia de Recolhimento
de FGTS e de Informações à
Previdência (GFIP), o Relatório
Anual de Informações Sociais
(RAIS) e o documento do
Cadastro Geral de Empregados
e Desempregados (Caged) ou
E-Social.
“É importante que o empresário
esteja com os arquivos eletrôni-
cos dos respectivos documen-
tos para anexar ao formulário de
solicitação. Em caso de
qualquer dúvida quanto à
obtenção destes documentos, a
orientação é que os empresári-
os busquem o apoio do seu
contador”, disse o secretário
municipal de Desenvolvimento

Econômico, Gabriel Bastianelli.
A empresa não poderá estar
em situação suspensa ou
cassada por inatividade perante
os órgãos federais e estaduais
e o interessado não pode ser
Microempreendedor Individual
(MEI), que já é atendido pelo
auxílio federal – o Auxílio
Empresarial Mogiano vem
exatamente pra cobrir esta
lacuna. A previsão é que haja
um prazo de sete a dez dias
para a avaliação da solicitação
e, após isso, até cinco dias
para que o depósito seja feito
na conta bancária empresarial
informada. A empresa
solicitante será informada por
e-mail quanto à resposta da

sua solicitação.
O Auxílio Empresarial Mogiano
deve durar dois meses,
referentes aos meses de abril e
maio. De acordo com os
levantamentos realizados pela
Prefeitura de Mogi das Cruzes,
a estimativa é que 7.687
contribuintes possam ser
contemplados com o benefício,
em um investimento de até R$
6.727.200 para os dois meses.
Dúvidas e mais informações
podem ser obtidas pelo e-mail
auxilioempresarial@
mogidascruzes.sp.gov.br ou
pelo telefone 4798-5171, que
também tem serviço de
WhatsApp, 4798-5099 e o
4798-5148.

à internet por wi-fi. A renovação
da frota também oferece mais
conforto para os passageiros,
além de diminuir a ocorrência
de atrasos e perdas de partida
causada por quebras de ônibus
ou problemas mecânicos.
Foram beneficiadas as regiões
da avenida Japão, que atende
bairros como o Conjunto Santo
Ângelo, da avenida Francisco
Rodrigues Filho, que recebe os
veículos do Botujuru e do
distrito de Cezar de Souza, da
avenida Lourenço de Souza
Franco, por onde passam os
ônibus de Jundiapeba, e da
avenida Shozo Sakai, que
atende a região do Jardim Layr.
Funcionários das empresas
concessionárias e da secretária
também foram deslocados aos

principais pontos para orientar os
passageiros e fiscalizar o serviço.
Com o reforço, os principais
corredores estão com ônibus
passando nos pontos com
intervalos entre dois e três
minutos nos horários de pico.
Outra ação neste sentido é o
monitoramento sobre a lotação
dos ônibus com equipamentos
que utilizam imagens de câmeras
para verificar a movimentação de
passageiros. Quatro veículos já
contam com o sistema, que está
em fase de levantamento inicial
de dados. O objetivo é que o
serviço seja ampliado
gradativamente para o restante
do transporte coletivo municipal.
Novos abrigos
A Prefeitura de Mogi das Cruzes
também está instalando 42 novos

abrigos em pontos de ônibus da
cidade, que contam com placas
com sistema QR Code com
informações para os passagei-
ros. Os novos abrigos já estão
beneficiando o corredor que liga
a região central aos distritos de
Braz Cubas e Jundiapeba,
formado pelas rua José
Bonifácio e pelas avenidas
Voluntário Fernando Pinheiro
Franco, Fernando Costa,
Francisco Ferreira Lopes e

Lourenço de Souza Franco.
Também serão beneficiados
pontos de parada na praça
Oswaldo Cruz e no trecho inicial
da avenida Francisco Rodrigues
Filho. Outra intervenção que
está sendo adotada é a implan-
tação de rampas de acessibili-
dade no distrito de Jundiapeba,
em pontos de interesse para a
população e próximo aos locais
servidos pelo transporte
coletivo.
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"Morte e vida Severina", um
clássico da literatura, escrito
pelo brilhante João Cabral de
Melo Neto, a narrativa conta
as agruras da saga dos nor-
destinos em busca de uma
vida melhor.
Hoje me aproprio do título,
com o máximo de respeito,
para falar do povo brasileiro e
da tragédia que se abate
sobre nós, uma Pandemia,
uma tragédia anunciada e
negada por muitos, com mais
de 400 mil mortos.
Assim como os nordestinos
de João Cabral, que buscam
uma vida melhor, todos bus-
camos trabalhar, estudar, viver
em sociedade, nos relacionar,
mas hoje todas essas ativida-
des esbarram no incontestá-
vel fato de que existe uma
Pandemia.
A frustração é grande, a
miséria se alinha nas portas
dos menos favorecidos, dos
trabalhadores, que perderam
seus empregos, dos empre-
sários cheios de dívidas.
A questão se resume em
sobreviver!!! Todos os dias,
muitos trabalhadores, em
busca da sobrevivência têm
sucumbido pelo caminho,
infelizmente.
A doença que nos assola, tira
o fôlego, exatamente o es-
sencial à vida.Quando um ser
humano nasce, a primeira
coisa que faz é respirar, e,
também quando morre essa é
a última coisa.O fôlego é a
essência da vida!!!
Assim, diante de tantas difi-
culdades, tantas famílias,
tantos pais, tantos filhos,
todos sem fôlego, a mensa-
gem de hoje é para que
valorizem a vida, e, cuidem
não apenas da própria vida,
mas da vida de suas famílias,
de suas comunidades, de seu
país.
Os cuidados são tão básicos,
todos já sabemos, até as
crianças pequenas sabem,
usar máscara, lavar as mãos,
e principalmente RESPEITO.
As ideologias político partidá-
rias, as condições sociais,
pouco importam, porque a
vida é igual, assim, como a
tragédia e a dor são iguais
para todos.
Aos trabalhadores,que tomem
cuidado, no ir e vir das condu-
ções, e, que nos ambientes
de trabalho, cumpram as
regras de higiene, e, principal-
mente, exijam que sejam
cumpridas.
A empatia, colocar-se no lugar
das milhares de famílias de
luto, já é um bom começo,
para buscar cumprir o míni-
mo.
Aos empresários, o momento
é difícil, mas não insuperável,

Morte e vida
Severinas e
Severinos

a persistência que é neces-
sária para empreender no
Brasil, os torna fortes, criati-
vos, e, principalmente vence-
dores, então, o objetivo é
jamais esmorecer, e sempre
cuidar do seu maior
patrimônio, a força de
trabalho.É o trabalhador que
dá o tom do sucesso de
cada empresa aberta, por
isso cuidar dos funcionários,
é fundamental.
Solidariedade, a todas as
famílias, as que perderam
seus entes queridos, as que
têm familiares hospitalizados,
as que estão sem recursos
para o mais básico sustento,
aos milhões de Severinas e
Severinos que estão em
busca de vida!!!
A vida está na vacina, na
retomada da economia, e
mais uma vez no RESPEI-
TO. Até que a vacina chegue
a todos, que se possa reto-
mar os postos de trabalho, o
RESPEITO pelo próximo é o
melhor que se pode fazer
por si e pelos que amamos.
Como no clássico da literatu-
ra, que a vida vença e renas-
ça, e que jamais falte a
esperança de que o amanhã
sempre será melhor!!! A
solidariedade de nossa
equipe às famílias enluta-
das!!! Vida é ter Saúde e
Paz!!!

A aplicação do Formulário Nacio-
nal de Avaliação de Risco nos
casos de violência contra a
mulher vai se tornar lei. O Projeto
de Lei 6.298/2019, da deputada
Elcione Barbalho (MDB-PA), foi
aprovado pelo Senado Federal na
terça-feira (13/4) e segue agora
para sanção presidencial.

Instituído pelo Conselho Nacional
de Justiça (CNJ) e pelo Conselho
Nacional do Ministério Público
(CNMP), a elaboração do Formu-
lário contou com a participação
de juízes e juízas que atuam em
varas de violência doméstica.
Documentos usados em países
como Portugal, Austrália, Canadá,
Reino Unido e Estados Unidos
serviram de base para o modelo
brasileiro.

A ferramenta tem o objetivo de
mapear a situação da vítima, do
agressor e o histórico de violência
na relação entre os dois, no
momento da denúncia ou instau-
ração de processo. Ela vai subsi-
diar a atuação dos órgãos de
segurança pública, do Ministério
Público, do Poder Judiciário e
dos órgãos e entidades da rede
de proteção a fim de gerir o risco
identificado.

"O mapeamento permitido pelo
formulário permite uma atuação
combativa e preventiva ao agrava-
mento da violência contra a
mulher, a partir da avaliação da
situação de perigo a que a vítima
está exposta. A ferramenta permi-
te uma visão ampliada dos fatores
desencadeadores da violência,
propiciando uma atuação protetiva
eficaz", destaca a conselheira do
CNJ Tânia Reckziegel. Ela coor-
dena o grupo de trabalho do CNJ
que elabora estudos e propostas
visando ao combate à violência
doméstica e familiar contra a
mulher.

Ao identificar fatores que podem

Senado aprova lei
sobre formulário de
risco em violência
doméstica

indicar maior risco de feminicídio,
o Formulário auxilia o sistema de
segurança pública e de Justiça a
elaborar um plano de segurança e
de apoio à vítima. Entre as medi-
das previstas em lei, está o afasta-
mento do agressor do lar;
direcionamento da mulher à Casa
Abrigo; encaminhamento do autor
de violência a programa de refle-
xão psicossocial, ou outras orienta-
ções cabíveis.

São 27 perguntas, ao todo. Entre
as questões estão: se a vítima está
grávida; se possui alguma
vulnerabilidade física ou mental; se
é negra; se o autor da agressão
tem acesso a armas; se está
desempregado; se já houve alguma
tentativa de suicídio por parte do
autor da violência; se o autor da
violência faz uso de drogas ou
álcool; se os filhos já presenciaram
as agressões.

De acordo com o projeto, o Formu-
lário deve ser aplicado, preferenci-
almente, pela Polícia Civil durante
o registro da ocorrência. Caso não
seja possível aplicá-lo nesse
momento, o preenchimento ficará
a cargo da equipe do Ministério
Público ou do Poder Judiciário,
quando for feito o primeiro atendi-
mento à mulher vítima de violência
doméstica e familiar.

Agência CNJ de Notícias

Estamos vivendo em um
momento de tristeza,
mesmo quando em nossa
casa estamos com os
nossos amados familia-
res, ou no serviço de
certa forma, com os
colegas. Época de refle-
xões e mais amor, pois
as sombras que nos
rodeiam estão prontas
para nos cobrir de desa-
venças e sofrimentos.
Sombras invisíveis po-
rém, amargas, que nos
caçam como vítimas em
florestas de pedras.
Portanto, devemos nos
prostrar diante de DEUS
hoje e pedir proteção de
tudo que o mundo está

Reflexão dar dor!
ocorrendo com a humani-
dade, apesar que o pró-
prio homem está destruin-
do o planeta. Mas os
inocentes não devem
pagar por isso!
Os massacres, a injustiça,
a podridão que o homem
colocou no dia a dia, será
que é justo com pessoas
menos favorecidas? Essa
Covid, uma resposta a
todas as pessoas que
zombam da verdade, da
fome que grita aos quatro
cantos, da criança que
não verá mais o dia nas-
cer sem acolhida, de
governantes que explo-
ram o sofrimento para

seus olhos brilharem com
o poder, com o lucro com
o choro calado pelos ven-
tos que entram em nossas
casas.
Por isso e muito mais,
meus amigos leitores,
façam a sua parte, previ-
nam-se e saibam cobrar,
cobrar de quem tem condi-
ções de dar a resposta
devida a vocês.
A dor só é maior quando
está em nossa pele, não
deixe isso chegar a esse
ponto!
E que Deus abençoe a
todos!
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Guararema: Ganha liminar na Justiça e Governo
do Estado terá que disponibilizar vagas de UTI

POÁ :  Balanço 100 dias: busca pela estabilidade
financeira é a principal marca do governo

A Justiça acatou a liminar movida
por Guararema e ratificou que o
Estado deve atender o município
em um prazo de 24 horas, sob
pena de multa
Por meio de uma Ação Civil
Pública, a Prefeitura de
Guararema conseguiu na Justiça,
na quarta-feira (07/04), uma
liminar determinando que o
Governo do Estado de São Paulo
disponibilize vagas de Unidade de
Terapia Intensiva (UTI) em até 24
horas para os pacientes do
município que estiverem aguar-
dando transferência para leitos de
Covid-19, sob pena de multa.
A ação movida pelo Município, por
intermédio da Secretaria de
Assuntos Jurídicos de
Guararema, tem por objetivo
proteger a vida das pessoas que
estão sendo atendidas na cidade
e necessitam de leitos de alta
complexidade.
Na ação, a Prefeitura destacou
que a falta de leitos de UTI e
vagas no sistema do Estado já

A administração municipal com-
pletou, no sábado (10/04), 100
dias de governo e, apesar desta
marca ter sido alcançada durante
um dos piores momentos da
história de Poá, em virtude da
pandemia do novo coronavírus
(Covid-19) e da crise econômica
da cidade, a prefeita Marcia Bin
avalia a sua gestão como positiva.
Diversas medidas de contingência
foram adotadas visando a reorga-
nização da saúde financeira do
município para, posteriormente,
recolocar a cidade de volta no
caminho do desenvolvimento.“A
falta de gestão nos últimos quatro
anos, somada ao problema da
pandemia, levaram o município à
beira da maior crise financeira da
sua história. Neste período tive-
mos que adotar medidas drásti-
cas. Foi um verdadeiro choque de
gestão com o objetivo de fazer
com que a cidade se adeque a
sua nova realidade econômica”,
afirmou a prefeita ao resumir as
ações no período.Dentre as
medidas citadas pela chefe do
poder Executivo, está o decreto de
nº 7.731/2021, que determina
estado de calamidade financeira
no município, além da revisão de
diversos contratos, devolução de

prédios e equipamentos locados,
rescisão de contratos não essen-
ciais, diminuição do quadro de
comissionados e a diminuição de
secretarias. Além disso, houve
ainda a redução de 20%, dos
subsídios da prefeita, vice-prefeito
e secretários municipais, bem
como dos vencimentos dos
servidores comissionados, confor-
me o decreto nº 7.732/2021.
“Estamos ajustando a máquina
pública e ‘cortamos na própria
carne’, ou seja, realizamos uma
reorganização estrutural da
administração municipal, reduzi-
mos salários e revisamos inúme-
ros custos com o objetivo
de avaliar se era ou não necessá-
rio mantê-los. O problema é que,
em virtude da pandemia, os
resultados destas medidas estão
demorando mais a aparecer. O
fechamento dos comércios por
causa do Plano São Paulo,
também afetou os cofres públicos,
já que a arrecadação do ISSQN
(Imposto sobre Serviços de
Qualquer Natureza) foi afetada”,
explicou Marcia Bin.
Segundo a prefeita, a situação
atual da cidade ainda é muito
complicada e, se nada for feito, a
saúde financeira de Poá entrará

em colapso até o final deste ano.
“Algumas pessoas cobram o fato
de o nosso governo não ter
iniciado obras, por exemplo, mas
é importante frisar que estamos
focados na reorganização do
município. Iniciar uma obra,
sabendo que não
tem recursos para concluí-la,
como foi feito em relação a nova
alça do viaduto, por exemplo, é
falta de responsabilidade, e não é
assim que trabalhamos. Queremos
o melhor para Poá e para isso
acontecer é preciso uma gestão
responsável, transparente e que
respeita o dinheiro público”,
enfatizou.
SAÚDE
O maior problema da área da
Saúde é o enfrentamento à Covid-
19 e, nesta gestão, o Hospital
Municipal Dr.Guido Guida passou
a contar com a “Porta-Covid”,
uma recepção voltada ao atendi-
mento exclusivo para pacientes
acometidos pela doença, com o
objetivo de separar o atendimento
de pacientes que apresentam
outras enfermidades e,
consequentemente, coibir a
disseminação da doença. Além
disso, houve um aumento de leitos
na ala de enfermaria para o
tratamento do novo coronavírus,
de cinco para 22 leitos.
“O nosso hospital é mantido 100%
com recursos municipais, sendo
que 47% de tudo que é arrecada-
do no município é investido na
Saúde. Por isso, temos realizado,
desde o início da gestão, inúme-
ras solicitações ao governo do
Estado, com o objetivo de melho-
rar a qualidade dos serviços
prestados aos pacientes, princi-
palmente no combate à Covid-19”,
enfatizou.
A campanha de vacinação tam-
bém tem recebido uma atenção

especial do governo, por meio da
Secretaria de Saúde e Departa-
mento de Vigilância em Saúde,
com dois pontos de imunização,
sendo o Reino da Garotada e a
Praça da Bíblia.
Atualmente, o município atingiu a
marca de 15.822 mil aplicações,
sendo 10.496 da 1ª dose e 5.326
da 2ª dose. Além disso, a cidade
já possui 2.522 munícipes recupe-
rados da doença.
OBRAS PÚBLICAS
As obras de infraestrutura e
recuperação asfáltica nos bairros
Jardim Nova Poá, Cidade Kemel e
Jardim Itamaraty, que se encon-
travam paralisadas desde dezem-
bro de 2020, foram retomadas
pelo atual governo.
Os serviços abrangem interven-
ções como recapeamento
asfáltico das referidas vias,
serviços de drenagem das águas
pluviais e implantação de muro de
contenção em córregos e
revitalização das calçadas.
AÇÕES SOCIAIS
A secretaria da Mulher realizou
processo seletivo para 29 vagas
em cursos universitários gratuitos
de bacharelado e tecnólogos,
voltados para mulheres em situa-
ção de vulnerabilidade e de baixa
renda. As bolsas de estudo foram
obtidas por meio de parcerias
com a Universidade Paulista
(Unip), Centro Universitário
Internacional (Uninter), e a
Faculdade Zona Leste (FZL). O
resultado do processo seletivo
será divulgado no dia 13 de abril
(terça-feira) e as matrículas terão
início no dia 14 de abril (quarta-
feira).
SEGURANÇA
A Guarda Civil Municipal (GCM)
de Poá apresentou crescimento
no registro de ações, de acordo
com o balanço do 1º trimestre de

2021. Entre janeiro e março deste
ano, foram 3.089 ocorrências
registradas pela corporação.
Só de janeiro a março houve um
aumento de 189%. Entre os
principais trabalhos estão, estaci-
onamento e patrulhamento preven-
tivo, atendimento
da Lei Maria da Penha, averigua-
ção de denúncias e perturbação
do sossego. De acordo com a
secretária de Segurança Urbana,
Marlene Sant’Anna, isso represen-
ta o trabalho atuante em prol da
segurança pública. “Desde o
início do Governo Marcia Bin, os
agentes de segurança se sentiram
mais amparados e respaldados
pela administração municipal e,
por isso, eles têm se doado mais e
os números representam essa
entrega”, afirmou.
MEIO AMBIENTE
Além dos serviços de zeladoria
que estão sendo realizados em
todos os bairros do município, por
meio do Programa Poá Mais
Limpa, a secretaria também tem
realizado a limpeza e
desobstrução de córregos, bem
como as galerias de águas pluvi-
ais, com o objetivo de diminuir os
riscos de enchentes na cidade.
Por meio do Programa Poá Mais
Verde, a secretaria realiza o
plantio de diversas espécies
arbóreas no município, além de
suas manutenções com cerca de
70 podas neste período. Há ainda
um trabalho contínuo de
manutenção da iluminação públi-
ca. Foi registrada a troca de mais
de 800 lâmpadas em diversos
bairros da cidade. Além disso, a
pasta também iniciou as tratativas
para o desassoreamento do
córrego Itaim e a adequação do
município ao Marco Regulatório
de Saneamento Básico, de acordo
com a Lei Federal nº 14.026/2020.

FOTOS: Rodrigo Nagafuti

causou a morte de quatro pesso-
as.
A secretária de Saúde de
Guararema, Adriana Martins,
destacou que a liminar é importan-
te para facilitar as transferências
de pacientes no sistema de vagas
do Estado.
“A liminar é muito importante, pois
auxilia o município a acessar de
forma mais rápida os leitos de UTI
Covid-19, que em sua maioria são
geridos pelo Governo de Estado.
Além disso, o município já contra-
tou leitos na rede privada, sendo
esta mais uma forma de acesso a
leitos de UTI.”, destaca a secretá-
ria.
O prefeito de Guararema, Zé,
destacou que a cidade continua
realizando diversas ações na
tentativa de salvar vidas diante da
pandemia da Covid-19.
“Essa é mais uma ação de
Guararema no intuito de salvar
vidas, para cuidar das nossas
pessoas, para ajudar os que
precisam de uma UTI em um

momento tão difícil. Essas e
outras ações como, por exemplo,
o Centro de Vacinação e a parce-
ria com três hospitais privados
(dois em Suzano e um em
Guarulhos), são ações para salvar
vidas”, finaliza o prefeito.
Texto da decisão
Em sua decisão, favorável a
Guararema, a juíza Vanêssa
Christie Enande concedeu a
liminar, “desde que obedecidos os
critérios do sistema Cross, que
deverá ser preenchido e atualiza-
do adequada e periodicamente
pela Secretaria de Saúde da
municipalidade, observadas as
normativas da Resolução CFM
2.156/2016 que estabelece
critérios der admissão em alta
unidade de terapia intensiva”.
Em outro trecho, a juíza considera
a situação da Covid-19 na região
e a necessidade de atendimento
ao pleito do município para tomar
a decisão.
“Em notório avanço desproporcio-
nal da Covid-19 em todo país e

diante das medidas de urgência
tomada pelo município, incluindo a
ampliação do único hospital, além
de outras medidas de urgência,
aduziu que deparando com a
recusa de disponibilização de
vagas por parte da requerida
(Estado), sendo certas que a
ausência de disponibilização de
leitos de UTI por parte da
requerida levou a óbito quatro

pessoas até o presente momento,
pugna que seja deferida a liminar
para que a referida disponibilize,
no prazo de 24 horas, leitos de
UTI para os pacientes que aguar-
dam, em decorrência da Covid-
19, podendo, para tanto, requisitar
leitos em hospitais particulares de
qualquer localidade do Estado que
estejam aptos a receber pacien-
tes”.

Aparelho faz medição de saturação do
oxigênio no sangue dos pacientes em
recuperação do coronavírus. Secretaria
de Saúde de Guararema oferece
treinamento para pacientes e familiares
sobre o uso do equipamento
A Secretaria Municipal da Saúde de
Guararema, fortalecendo o acompa-
nhamento dos pacientes que necessi-
tam de internação para tratamento da

Oxímetro para pacientes em reabilitação domiciliar pós-Covid-19
Covid-19, no momento da alta hospita-
lar, disponibiliza, caso necessário, o
aparelho de oxímetro. Esse equipamen-
to  é pequeno, com formado de um
"clipe" que se acopla facilmente nos
dedos da mão, de forma não invasiva, e
mede o nível e saturação de oxigênio
no sangue de forma rápida e confiável.
A entrega do oxímetro é realizada no
momento da alta pela equipe técnica de

enfermagem e fisioterapia, orientando o
uso, os sinais de alerta e o que fazer
para que, de maneira precoce, haja
intervenção terapêutica, se for neces-
sário. "A disponibilização do oxímetro
para uso domiciliar para esse grupo de
pacientes vem contribuir para continui-
dade do monitoramento dos parâmetros
de saturação de oxigênio no sangue e
oferta a assistência necessária no

momento certo", explica a secretaria
municipal de Saúde, Adriana Martins.
Ainda no processo de tratamento da
Covid-19, os pacientes de Guararema,
após a alta hospitalar, recebem a visita

domiciliar do profissional fisioterapeuta
responsável por uma avaliação da
necessidade de fisioterapia respiratória,
contribuindo para o monitoramento
adequado desse paciente.

Neste ano, o evento ocorreu na
quinta-feira (22/04), data em que
também é celebrado o Dia da Terra. O
tema desta edição é ‘A Responsabili-
dade De Cada Um’  A Prefeitura de
Guararema promoveu, na quinta-feira
(22/04), o 3º Desafio do Lixo, com
palestras online sobre o tema.
Viabilizado por meio da Secretaria
Municipal de Obras, Meio Ambiente,
Planejamento Urbano e Serviços
Públicos, o evento neste ano conta

 3º Desafio do Lixo
com o tema “A Responsabilidade De
Cada Um”. As palestras são: Coopera-
ção, potencialização e transformação
dos resíduos sólidos nas cidades do
Alto Tietê; Alternativas de compostagem
para o contexto urbano e doméstico;
Design, Consumo e Comunicação
Visual; Compostagem Urbana e Visita
virtual na Cooperativa de Reciclagem
Guararecicla .As palestras podem ser
acessadas pelo link www.youtube.com/
c/cidadesverdeseinteligentes.

 “O intuito do Desafio do Lixo é mostrar
caminhos sustentáveis para o descarte
dos resíduos, mostrar que isso gera
renda e que as pessoas têm responsa-
bilidade pelo que descartam”, explica o
assessor da Prefeitura, Ricardo
Moscatelli. “Guararema tem uma
experiência bem sucedida com o
tratamento de diversos tipos de
resíduos, e agora estamos apostando
na compostagem para diminuir os
impactos do lixo”, completa.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O MOVIMENTO REGIONAL LAR PARA TODOS - MORELATO, com sede
na Rua Nossa Senhora de Aparecida nº 52 Sala 201 2º Andar Centro Suzano,
São Paulo, o uso de suas atribuições legais e nos termos do Estatuto Social,
faz saber a tantos quantos virem o presente CONVOCAR, os SÓCIOS
EFETIVOS, para comparecerem endereço da nossa sede acima para a
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, que acontecerá no dia 02 de
Maio de 2021 às 09h00 horas para primeira convocação; 09h30 horas para
segunda convocação e as 10h00 horas para a terceira convocação, a fim de
deliberarem sobre os seguintes pontos das pautas.

1 - Reativação do MOVIMENTO REGIONAL LAR PARA TODOS, -
MORELATO
2 - Eleição da Nova Diretoria Executiva, do Novo Conselho Fiscal e do
Novo Conselho Administrativo;
3 - Alteração do Estatuto Social;
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Ferraz: Prefeitura esclarece sobre os mais de
R$ 305 milhões de dívidas do município

São Paulo: Turma da Mônica reforça alerta sobre
importância da vacinação

ARUJÁ começa a colher bons resultados da
vacinação e medidas de restrição

A prefeita de Ferraz de
Vasconcelos, Priscila
Gambale, expôs na quinta-
feira (1° de abril) as dívidas

Foto: Dom Souza. Secom Ferraz.

da cidade, sendo que
algumas delas deverão ser
pagas até 2047. A chefe do
Executivo ferrazense

explicou, por meio de live
nas redes sociais, sobre os
parcelamentos que a admi-
nistração possui, bem como
seus valores, etc. Ao todo,
Ferraz tem a pagar R$
305.438.517,32.
Entre os parcelamentos,
estão dívidas com o Instituto
Nacional do Seguro Social
(INSS), Programa de
Formação do Patrimônio do
Servidor Público (Pasep),
Banco do Brasil, Tribunal de
Justiça do Estado De São
Paulo (precatórios), bem
como com o Fundo de
Garantia do Tempo de
Serviço (FGTS) e com a
Companhia de Saneamento
Básico do Estado de São

Paulo (Sabesp). No total, a
soma de todos os
parcelamentos compromete
quase R$ 3 milhões dos
cofres públicos todos os
meses.
Cabe destacar que tratam-
se de dívidas deixadas por
outras administrações.
Neste sentido, Priscila
ressaltou que alguns valores
são de serviços não pagos
e que foram executados em
2000. Uma das dívidas, com
a Sabesp, possui data de
1996.
De qualquer forma, a
prefeita afirmou que não se
surpreendeu com o montan-
te, pois sempre esteve
ciente da situação, e que

continuará honrando o
pagamento em dia.
"Não estou reclamando, pois
no ano passado eu já tinha
ciência das dívidas. Nós
vamos continuar pagando
estes parcelamentos em dia,
mas é triste saber que todo
esse dinheiro está sendo
gasto com quitação de
dívidas, e não com investi-
mento na cidade", falou
Priscila.
A live também contou com a
participação do deputado
estadual e irmão da prefeita,
Rodrigo Gambale.
Obras
Após a explicação sobre os
valores, Priscila também
falou sobre obras na cidade.

Na oportunidade, ela desta-
cou empreendimentos que
estão sendo construídos
agora ou que foram retoma-
dos neste ano, como uma
creche na Vila Correa,
extensão do Paço Munici-
pal, o Morar Bem II, o posto
de saúde do Jardim Tv,
obras de pavimentação em
vários bairros da cidade,
etc.
A prefeita também destacou
os esforços nas negocia-
ções quanto ao Centro
 de Convenções e a cons-
trução de piscinões e
barramentos de água em
Ferraz.
Texto: Leticia Riente

Ferraz de Vasconcelos já
arrecadou mais de uma
tonelada de alimentos por
meio da campanha Vacina
Contra a Fome, aderida pelo
município no começo deste
mês. O objetivo é coletar e
distribuir os donativos para
as famílias mais carentes da
cidade, principalmente para

Mais de uma tonelada com a ação Vacina Contra a Fome
as que não possuem auxílio
de nenhum outro programa
governamental. O Fundo
Social de Solidariedade é o
órgão da administração
que está á frente da inicia-
tiva.
A arrecadação está sendo
promovida nos seis polos
de imunização contra a

Covid-19 na cidade: na
Igreja Nossa Senhora da
Paz, no Centro, e nos
postos de saúde dos bairros
Jardim Rosana, Jardim Bela
Vista, Vila Margarida, Vila
São Paulo e Cidade Kemel.
Assim, no ato de imuniza-
ção, os munícipes podem
ajudar com um quilo de

alimento não perecível.
A coordenadora do Fundo
ferrazense, Ana Paula do
Nascimento, falou um pouco
da satisfação com o resulta-
do da ação até agora. “Até o
dia 14 de abril, nós já
tínhamos arrecadado 1.364
quilos de alimentos, o que
com certeza vai ajudar

várias famílias de Ferraz
que estão precisando tanto
nesse momento. No Vacina
Contra a Fome, estamos
vendo a união dos
munícipes, que estão
pensando em ajudar o
próximo com muita alegria”,
afirmou.
Ainda de acordo com
balanços do órgão, mais de

430 cestas básicas já foram
distribuídas na cidade por
meio de outras parcerias, o
que beneficiou pelo menos
1,8 mil pessoas. Cabe ainda
lembrar que o Fundo Social
está higienizando os alimentos
doados na vacinação e mon-
tando em kits para distribuição
em breve
Texto:  Leticia Riente -

A Prefeitura de Ferraz de
Vasconcelos recebeu na quarta-
feira (7) cinco novos ônibus
escolares, modelo VW 15190
com 59 lugares, provenientes de
uma parceria com o Governo do
Estado por meio do programa
“Caminho da Escola”, para o
transporte de alunos da educa-
ção pública básica.

Município recebe cinco ônibus escolares
A prefeita Priscila Gambale e a
secretária de Educação,
Cecília Cruz, acompanharam a
chegada dos veículos que
serão inseridos na frota já
existente no município. “Os
ônibus são importantes para
melhorar a qualidade do
transporte das crianças e
também uma valorização aos

profissionais que terão um
veículo melhor para trabalhar”,
disse Cecília.
A frota de transporte de alunos
da Prefeitura é composta por
15 veículos entre vans, micro-
ônibus e ônibus, alguns muito
antigos, que em breve deixarão
de ser utilizados.
Já a prefeita ressaltou a

importância da parceria com o
Governo do Estado na área da
educação.
“A chegada desses veículos
mostra que a parceria da
Prefeitura com o Governo
do Estado na área da educação
está rendendo bons frutos
para a nossa cidade, dando
continuidade no projeto de

retorno seguro dos alunos às
aulas, assim que possível”,
comentou Priscila.
Também participaram do evento
o deputado estadual Rodrigo
Gambale, o presidente da
Câmara de Ferraz, Flávio
Batista de Souza, o Inha, os
vereadores Valter Costa, o
Valtinho do Som, Luiz Tenório,

Ewerton Correa e Osni
Pasquarelli, além dos secretári-
os municipais Hodirlei Martins,
Daniel Balke, Álvaro Costa e
Dom Souza, de Planejamento,
Desenvolvimento Econômico,
Transporte e Mobilidade Urbana
e Comunicação Social, respec-
tivamente.
Texto: Jucelio Salvador

Pela primeira vez, nos
últimos tempos, a cidade
apresenta ligeira redução
nos índices de ocupação de
leitos COVID, estando com
85% das vagas UTI e 80%
das vagas semi-intensivas
ocupadas, lembrando que
esses números vinham
sempre em torno de 100%
ou acima. A vacinação

também se aproxima das
10.000 doses aplicadas,
com 6.833 arujaenses que
já receberam a primeira
dose da imunização e
2.636 que receberam a
segunda dose, de acordo
com as fases instituídas
pelo Estado de São Paulo.
Ao todo, 9.469 doses já
foram aplicadas.

Atualmente, a cidade
contabiliza 5.436 cidadãos
que têm ou tiveram Covid-
19 desde o início da
pandemia. De acordo com
a pasta, 4.868 pacientes se
encontram recuperados.
São contabilizados 17.376
casos suspeitos e 306
pessoas aguardam resulta-
dos de exames, além de

371 pacientes em tratamen-
to.
O município confirmou mais
quatro óbitos, somando 197
mortes em decorrência do
vírus.
As vítimas mais recentes
são uma mulher de 58 anos,
sem comorbidades que se
tratava na rede pública, um
homem de 46 anos, com

comorbidades, que se
tratava na rede particular,
um homem de 54 anos, com
comorbidades também
tratado na rede pública, e
uma mulher de 65 anos com
comorbidades que recebia
tratamento na rede pública.
A taxa de ocupação de leitos
de UTI no PAM Barreto
arujaense é de 100%,

enquanto a de leitos
ventilatórios do PA Central
é 100%. Já a taxa de
pacientes curados é de
89,55%.

Outras informações sobre a
pandemia e os dados
epidemiológicos podem
ser obtidas pelo telefone
4652 1079, ramal 215.

Com o objetivo de contribuir
com o meio ambiente e tornar a
cidade mais arborizada e verde,
a Secretaria Municipal do Meio
Ambiente desenvolve uma ação
coletiva de conscientização da
população, que poderá participar

Secretaria do Meio Ambiente desenvolve ação
para arborizar a cidade

ativamente do plantio de
mudas de árvores nativas em
áreas públicas do município.
Segundo a secretária do Meio
Ambiente de Arujá, Andréia
Assis, quem quiser colaborar
com o projeto, quem gosta do

contato com a terra  e se
interessar em plantar uma
árvore com o auxílio das
equipes da pasta, pode entrar
em contato com a secretaria e
agendar local e horário,
inclusive levando os filhos para

participarem e desenvolverem a
consciência ecológica e a
Educação Ambiental. "A ação
está aberta para pessoas que
queiram participar do nosso
projeto de reflorestamento das
áreas públicas do município.

Desde janeiro já fizemos o
plantio de 700 mudas pela
cidade", complementou.
Para mais informações são
4653-1845 e 4652-1186. A sede
da pasta fica na rua Fenacita,
500, no Jardim Faz

Conscientizar professores,
estudantes e suas famílias
sobre o papel das vacinas na
prevenção de doenças é o
objetivo da campanha “A
importância da vacinação”,
lançada na  quarta-feira (14).
Como forma de incluir o tema
nas agendas de aprendizado e
conscientizar a população,
principalmente as crianças, o
material educativo conta com a
ajuda da Turma da Mônica.
Para começar essa conversa
sobre saúde em sala de aula e

levá-la para
casa, o municí-
pio recebeu 400
mil exemplares
do gibi educativo
“Vacinação, Vida
e Saúde de
Montão”, feito
especialmente
para ser
utilizado como

base para trabalhos em sala
de aula. A revista foi elaborada
com a consultoria científica
dos especialistas do Butantan
e traz os personagens da
Turma da Mônica numa
viagem pelo tempo, envolvidos
em situações que contam a
história das vacinas, a ação do
vírus da gripe e mostram a
necessidade da imunização.
Além dos gibis, as unidades
escolares também receberão
cartazes e folders informati-
vos, desenhados pela equipe

de Mauricio de Sousa, bem
como um curso no formato de
videoaula para a formação dos
professores, e outro vídeo, com
30 segundos, com os persona-
gens da Turma da Mônica
explicando a importância e os
benefícios da vacinação.
O foco é propor aos 326 mil
estudantes do 1º ao 7º ano e
aos 16,6 mil professores das
escolas da Rede Municipal de
Ensino, que levarão às respec-
tivas famílias, uma reflexão
sobre dois desafios colocados
pela OMS como prioritários
para a próxima década: a
preparação contra pandemias
e a divulgação de informações
de qualidade e o combate às
fake news, principalmente no
que diz respeito à área da
saúde.
A iniciativa reúne as Secretari-
as Municipais de Educação
(SME) e Saúde (SMS), o
Instituto Butantan, a Mauricio de

Sousa Produções, o Programa
Nacional de Imunizações (PNI)
do Ministério da Saúde e a
farmacêutica Sanofi Pasteur.
Segundo dados da Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS),
as vacinas evitam entre 2 e 3
milhões de mortes por ano
causadas por doenças
preveníveis.
Personagens da Turma da
Mônica usam máscara para
estimular os cuidados contra o
coronavírus (Divulgação)
Vacinação nas escolas
As escolas do município,
inclusive, se tornaram os
postos oficiais da vacinação
contra a gripe (Influenza),
iniciada em 12 de abril e que
tem crianças, gestantes e
mães que acabaram de dar à
luz como parte do grupo
prioritário.
O secretário municipal de
Saúde, Edson Aparecido,
comentou que em virtude da

pandemia da Covid-
19 muitas mães
deixaram de levar
as crianças para
cumprir o calendário
vacinal. A campanha
contra a gripe nas escolas é
uma oportunidade também
para fazer uma atualização da
carteirinha de vacinação. O
município tem em estoque seis
tipos de imunizantes.
Concurso, game e exposi-
ções
A campanha “A importância da
vacinação” também realizará
um concurso cultural entre as
crianças e os jovens participan-
tes. Os alunos do 1º ao 3º ano
do Ensino Fundamental serão
convidados a desenhar. Já os
estudantes do 4º ao 7º ano
criarão slogans sobre a
temática. Os trabalhos escolhi-
dos irão compor a exposição “A
Importância da Vacinação na
Saúde da População: Um Olhar

Infantojuvenil”, que poderá ser
visitada virtualmente e até
presencialmente na sede do
Instituto Butantan, quando as
medidas de restrição de
circulação permitirem.
Ainda como parte das ativida-
des, os profissionais da rede
municipal poderão assistir a
vídeos didáticos sobre as
vacinas produzidas pelo
Butantan e participar de um
game, que traz ensinamentos
sobre o conceito de imunidade
de rebanho, termo que se
tornou popular com a chegada
da pandemia de Covid-19.
Campanha pretende
conscientizar a comunidade
sobre a importância das
vacinas na prevenção de
doenças
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ITAQUÁ: Hospital de campanha é inaugurado

Ribeirão Pires: Após melhora, ajuda municípios
vizinhos no combate à Covid-19
Com a pandemia sob controle,
a cidade de Ribeirão Pires
passou a ajudar também os
municípios vizinhos no comba-
te à pandemia. Dia 7, quatro
pacientes da cidade de Mauá
e um proveniente de Rio

Grande da Serra, foram admiti-
dos no Hospital de Campanha,
que encontra-se com leitos
disponíveis. Audrei Rocha,
secretário de Saúde da cidade,
comentou o fato e enalteceu o
Sistema Único de Saúde, que

permite essa ajuda mútua.
“Primeiramente, para nós é um
motivo de orgulho ter aparente-
mente a doença controlada em
nosso Município”, disse, antes
de completar:
“A existência do SUS já é esse

acesso universal à saúde, então
nós temos o compromisso com
as cidades vizinhas, para
ajudá-los também no que for
necessário, principalmente no
atendimento humanizado”,
observou.

Ribeirão Pires registra 5.087
casos de coronavírus entre
moradores da cidade e 230
mortes.
A taxa de ocupação é de 75%
nos leitos de enfermaria e 65%
nos leitos de emergência.

Prefeito participou de reunião virtual
para discutir o Sistema Integrado de
Gerenciamento de Recursos
Hídricos.
Na quarta-feira, dia 08, o Prefeito da
Estância Turística de Ribeirão Pires
participou de reunião virtual, na qual
foi eleito por unanimidade Presiden-
te do Comitê de Bacias
Hidrográficas do Alto Tietê. Criado a
partir da Lei Estadual n° 7663/1991,
o comitê é um orgão colegiado
vinculado ao estado de São Paulo
com caráter consultivo e deliberativo
em nível regional e estratégico para
compor o Sistema Integrado de
Gerenciamento de Recursos
Hídricos.
Um dos objetivos do Comitê de
Bacias Hidrográficas do Alto Tietê é
promover o gerenciamento descen-

Clóvis Volpi é eleito Presidente do Comitê de Bacias
Hidrográficas do Alto Tietê

tralizado, participativo e integrado
dos recursos hídricos, sem
dissociação dos aspectos quantitati-
vos e qualitativos na área de atua-
ção.
“Esta participação tem grande
importância para Ribeirão Pires. É
um comitê focado na melhoria dos
serviços de fiscalização e controle
ambiental, que constantemente
realiza levantamentos das áreas
prioritárias e mantém diálogos
contínuos para melhorias do sistema
de tratamento de esgotos. Essas
são algumas das ações que eviden-
ciam a nossa preocupação com a
gestão ambiental do município”,
declarou o Prefeito Clóvis Volpi.
Os municípios que compõe esse
grupo são: Arujá, Barueri, Biritiba
Mirim, Caieiras, Cajamar,

Carapicuíba, Cotia, Diadema,
Embu, Embu-Guaçu, Ferraz de
Vasconcelos, Francisco Morato,
Franco da Rocha, Guarulhos,
Itapecerica da Serra, Itapevi,
Itaquaquecetuba, Jandira,
Juquitiba, Mairiporã, Mauá,
Mogi das Cruzes, Osasco,
Pirapora do Bom Jesus, Poá,
Ribeirão Pires, Rio Grande da
Serra, Salesópolis, Santana do
Parnaíba, Santo André, São
Bernardo do Campo, São Caetano
do Sul, São Lourenço da Serra,
São Paulo, Suzano, Taboão da
Serra.
Para compor esse comitê, há três
segmentos participantes: estado,
município e sociedade civil.
Com participação paritária, são 18
membros por segmento.

Movimento tem como objetivo
chamar a atenção da sociedade
para o alto índice de mortes e
feridos no trânsito em todo o
mundo
A Prefeitura de Ribeirão Pires,
por meio da Secretaria de
Transportes e Trânsito, está se
preparando para o Maio Amare-
lo. Além das ações educativas
que estão sendo programadas
para o mês de maior destaque

Início e preparativos para Maio Amarelo
do movimento, a manutenção da
sinalização viária também está
sendo reforçada para garantir vias
seguras.
As placas de trânsito da Avenida
Francisco Monteiro, da Avenida
Prefeito Valdírio Prisco e da Rua
José Gallo são alguns dos equipa-
mentos que estão recebendo
revitalização. Esse trabalho é um
reforço, já que durante todo o ano
a programação de manutenções da

Secretaria de Transportes e
Trânsito contempla todas as
sinalizações da cidade.
Ao longo desta semana, outros
pontos também receberão a
equipe de manutenção da Prefei-
tura.
“Queremos garantir que os locais
com maior circulação de veículos
da cidade estejam com todas as
sinalizações em perfeito estado, já
que muitas vezes essas placas

sofrem com os efeitos do tempo ou
vandalismo. Com isso, buscamos
prevenir acidentes e garantir mais
segurança aos motoristas e pedes-
tres”, afirmou o secretário de
Transportes e Trânsito, Coronel
Carmo Jr.
Maio Amarelo - O objetivo do
movimento é uma ação coordena-
da entre o Poder Público e a
sociedade civil. A intenção é
colocar em pauta o tema seguran-

ça viária e mobilizar toda a
sociedade, envolvendo os mais
diversos segmentos: órgãos de
governos, empresas, entidades
de classe, associações, federa-
ções e sociedade civil organizada
para efetivamente discutir o tema,
engajar-se em ações e propagar
o conhecimento, abordando toda
a amplitude que a questão do
trânsito exige, nas mais diferentes
esferas.

"Não só Itaquaquecetuba ganha
com esse hospital de campanha,
como toda região do Alto Tietê.
Não faremos segregação indepen-
dente de onde o paciente reside.
E só temos três saídas hoje para o
combate à Covid-19: vacina,
estrutura no sistema de saúde e a
responsabilidade de cada cida-
dão", declarou o prefeito Eduardo
Boigues durante a inauguração do
hospital de campanha de
Itaquaquecetuba na tarde de
quarta-feira (21), que contou com a
presença do governador do
Estado de São Paulo, João Doria.
Também estiveram presentes, a
primeira-dama Mila Prates
Queroz, o vice-prefeito Vando
Estouro, os secretários estadual
de Saúde, Jean Gorinchteyn,
municipal de Saúde, Edson
Rodrigues, de Governo, o adjunto
de Saúde Humberto Yutaka
Nakamura, o diretor geral do Igesp

Fotos: Milena Mattos e Verônica Ribeiro.
Edmilson Mazzoni, o secretário
estadual de Desenvolvimento
Regional, Marco Vinholi, o prefeito
de Suzano, Rodrigo Ashiuchi, os
deputados estaduais André do
Prado, Marcos Damasio e Rodrigo
Gambale, demais secretários
municipais e vereadores.
O hospital começou a funcionar na
quinta (22) às 8 horas, no Ginásio
Municipal de Esportes ‘Sumiyoshi
Nakaharada’, na Vila Japão, e será
gerido pelo Instituto de Gestão do
Estado de São Paulo (Igesp). Serão
60 leitos, sendo 20 de UTI (Unidade
de Terapia Intensiva), 20 de estabili-
zação e 20 de enfermaria para
atender pacientes infectados com a
Covid-19, mas neste primeiro
momento, a unidade funcionará com
50% da capacidade. A previsão é de
que em uma semana funcione com
capacidade total.
"Temos a convicção de que estamos
fazendo a coisa certa no momento

certo e aqui na região metropolitana
de São Paulo, em Itaquaquecetuba",
disse o governador João Doria.
Para viabilizar a abertura, o Governo
do Estado entrou com um aporte de
R$ 2,6 milhões e a prefeitura com
R$ 1,5 milhão.
O local tem 540 m² e conta com
corredores de desinfecção para
entrar e sair da unidade, equipa-
mentos de tomografia, raio-x e
diálise, farmácia, laboratório, dois
ambulatórios médicos, sala de
administração, sala para amigos e
familiares receberem informações
sobre o estado de saúde dos
pacientes, lavanderia, local de
descanso para os profissionais,
refeitório, banheiros e chuveiros. Ao
todo, 170 profissionais atuarão na
unidade entre médicos, enfermeiros
e fisioterapeutas.
A ideia é que o hospital, junto com a
Central de Atendimento Covid-19,
localizada no centro e inaugurada

em fevereiro, sejam as unidades
referenciadas no combate à Covid-
19 da cidade para desafogar a
Unidade de Pronto Atendimento
(UPA), no Caiuby, e o Centro de
Saúde (CS), no centro, permitindo
que ambas atendam melhor as

outras demandas patológicas dos
munícipes. O funcionamento do
hospital de campanha será 24
horas, mas não atenderá de portas
abertas ao público. É necessário
procurar as outras unidades para,
então, receber o encaminhamento.

A Prefeitura de Itaquaquecetuba
já economizou mais R$ 100 mil
em contratos de aluguel, após a
renegociação dos valores com
os locatários. Com os novos
contratos, a variação foi de 10 a
61% de redução, gerando uma
grande economia aos cofres
públicos.
As locações abrigam diversas
secretarias e os valores de
contratos giravam em torno de
R$ 51 mil, com os descontos,
hoje estão em cerca de R$ 31
mil. Por mês, a despesa era

Prefeitura vai economizar mais de 1 milhão por ano
com aluguel

fixada em R$ 471.423,00, mas
graças aos ajustes, esse valor
passou para R$ 119.141,15.
A estimativa é de que, a diferença
ao ano chegue à marca de R$ 1.5
milhão em economia. Com a
contenção, a Prefeitura pode
investir em outros setores que
demanda urgências como a área
de saúde, por exemplo. As Secre-
tarias da Educação, Desenvolvi-
mento Social e Segurança, por
exemplo, tiveram redução nas
casas que abrigam seus respecti-
vos serviços, que dão, em média,

quase R$85 mil a menos após esta
moderação.
Além disso, hoje a prefeitura
abriga um prédio capaz de supor-
tar diversas secretarias, mas por
conta do abandono do prédio
público em gestões passadas,
houve uma série de contratos de
aluguéis, gerando despesas que
poderiam ser contidas por meio de
manutenção predial periódicas.
Para o prefeito Eduardo Boigues,
a renegociação de valores dos
aluguéis é sinônimo de respeito
com o dinheiro da população. “A

população de Itaquaquecetuba
merece respeito. É muito importan-
te cuidar com responsabilidade do
dinheiro público. Com essa econo-
mia pudemos investir em áreas
importantes”, explica Eduardo.
Já o secretário de Governo,
Marcello Barbosa, explica o quanto
é necessário economizar, sobretu-
do em tempos de pandemia.
“Os locatários entenderam que é
uma necessidade reduzir custos,
uma maneira de conseguir um
maior investimento sem a necessi-
dade de verbas extras, já que

estamos contendo gastos por
causa da crise econômica que
nosso país vive e, que foi agrava-
do pela pandemia”, detalha
Barbosa.
Para o secretário de Finanças e
Contabilidade, Mário Toyama,
estas reduções são significativas
para a Administração Pública.
“É importante economizar, tendo
em vista que a Prefeitura tem
vários prédios na cidade,
economizando vai sobrar recur-
sos para outras demandas”,
relata Toyama.

A Guarda Civil Municipal Ambiental
(GCM) de Itaquaquecetuba realizou
flagrante de descarte de material
inerte, na segunda-feira (12). Foi a
primeira apreensão realizada com a
viatura entregue pelo prefeito
Eduardo Boigues, na mesma data. A
ocorrência aconteceu no bairro Jardim
Maria Rosa.
Durante um patrulhamento de rotina,
a Guarda Ambiental se deparou com o

Guarda Ambiental de Itaquá realiza primeiro
flagrante com viatura nova

descarte de material inerte. De acordo
com os agentes da Guarda, o condutor
do veículo afirmou que prestava serviço
para uma empresa de saneamento, mas
não apresentou documentos compro-
vando a legalidade da ação, por isso, a
equipe de Posturas da Prefeitura
Municipal, notificou o motorista em 700
Ufesp (Unidade Fiscal do Estado de São
Paulo), equivalente a R$ 20.363,00. O
descarte de qualquer tipo de material

sem autorização dos órgãos competen-
tes é crime, segundo a Lei Municipal
113/05 e o valor da multa pode variar
de acordo com o tipo de material
descartado.
De acordo com o secretário de Segu-
rança Urbana, Anderson Caldeira, a
limpeza da cidade é realizada com
freqüência, mas é importante que a
população desempenhe a ação
fiscalizadora, pois acarreta benefício

para os próprios moradores. “A denúncia
realizada pelos munícipes é de extrema
importância, pois inibe novos descartes
de material e ainda, mantém o bairro
limpo. As denúncias podem ser feitas
pelo 153, da GCM, mas é
importante fotografar a placa e ação do
veículo, para que possamos realizar a
localização e efetuar a autuação
 junto da equipe de Postura”, explica
Caldeira.
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Suzano: Luta contra a pandemia marca 100 dias
de governo
Há pouco mais de três meses
desde o início da atual gestão
municipal, sob o comando do
segundo mandato do prefeito
Rodrigo Ashiuchi, a cidade
enfrenta um dos períodos mais
delicados da história recente.
Marcado pelo combate à
pandemia do novo coronavírus
(Covid-19), o governo segue
focado em salvar vidas e
garantir apoio às famílias em
situação de vulnerabilidade,
além de trabalhar pelo fortale-
cimento do empresariado
suzanense.
O ano começou com mais
esperança diante da chegada
da vacina contra a Covid-19,
com a primeira dose aplicada
no município em 20 de janeiro,
dia do padroeiro de Suzano,
São Sebastião. Desde então,
mais de 31 mil doses já foram
aplicadas na cidade, contem-
plando 24,6 mil pessoas com a
primeira dose e 6,4 mil com a
segunda.
Suzano segue acompanhado o
ritmo do Plano Nacional de
Imunização (PNI). Contudo, o
município trabalha pela
ampliação da cobertura vacinal
ao aderir ao Consórcio
Nacional de Vacinas das
Cidades Brasileiras

(Conectar), que visa a aquisi-
ção independente de mais
imunizantes e demais insumos
necessários no combate à
pandemia.
A cidade ainda tem apresentado
solicitações junto ao Consórcio
de Desenvolvimento dos
Municípios do Alto Tietê
(Condemat) para a compra de
imunizantes, tendo encaminha-
do solicitações ao Instituto
Butantan, para a CoronaVac; à
Fiocruz, para a vacina Oxford/
AstraZeneca; ao Grupo União
Química, para aquisição da
Sputnik V; e para a fabricante
Johnson & Johnson no Brasil,
para a vacina Janssen.
A conquista de mais leitos
também foi pauta prioritária
nesses 100 dias de gestão.
Neste ano, o Pronto Socorro
Municipal recebeu 15 novos
leitos exclusivos para pacientes
da Covid-19, a fim de reforçar a
oferta de acolhimento em
Saúde.
O espaço conta com unidades
semi-intensivas, todas com
respiradores e monitores de
parâmetros, nove poltronas
para oxigenoterapia de pacien-
tes estáveis, salas de medica-
ção, triagem e coleta, dois
consultórios médicos e dois

postos de enfermagem. A ala
especial se soma aos 72 leitos
já em operação na cidade,
totalizando 87 vagas de
atendimento, sendo 20 em
Unidade de Terapia Intensiva
(UTI), 27 leitos semiavançados
e 40 em enfermarias.
Ao longo deste período, o
município também participou
ativamente das negociações
com o Governo do Estado
para o custeio de outros 49
leitos, sendo 19 em UTI e 30
em enfermaria, além de lutar
pela liberação de mais 90
leitos no Hospital Dr. Arnaldo
Pezzuti Cavalcanti, que fica
em Jundiapeba, distrito de
Mogi das Cruzes.
Outra prática de destaque no
período foi a marca de um ano
da Telemedicina. As consultas
on-line gratuitas foram
realizadas por profissionais da
rede pública de saúde e
beneficiaram 3.239 pacientes.
O número de médicos
atuando no projeto varia entre
dez e 20, de acordo com a
demanda do sistema munici-
pal de saúde. Eles trabalham
em sistema de rodízio entre 8
e 20 horas. Para receber
atendimento basta ligar para a
Central de Combate ao

Coronavírus no telefone
0800-484-8001. Após o
processo de triagem, o
paciente recebe um SMS
com o link que vai direcioná-
lo para a videochamada com
o médico.
De acordo com Ashiuchi, a
pandemia tem sido o foco
das ações do governo, uma
vez que a situação reflete em
todos os demais projetos
traçados para o município.
“Neste momento,
priorizamos a vida. Nossos
esforços, tanto na Saúde
como em demais áreas,
estão concentrados no bem-
estar da população. Isso
engloba a oportunidade de
atendimento e imunização
contra a Covid-19, além do
respaldo social às famílias
que mais precisam e da
mitigação de impactos ao
empresariado da cidade”,
disse.
A arrecadação de mantimen-
tos destinados à população
em situação de
vulnerabilidade social foi
intensificada por meio de
projetos especiais como o
“Drive-Thru Solidário” e a
“VacinAção Solidária”, ambos
encabeçados pelo Fundo

Social de Solidariedade. As
iniciativas contaram com a
doação de quase 20 toneladas de
alimentos.
Para Larissa Ashiuchi, primeira-
dama e presidente do órgão
municipal, o Fundo Social segue
com o principal objetivo de ajudar
aqueles que mais precisam,
sobretudo neste período tão
delicado. “A questão social tem
sido um grande desafio na
pandemia. Por isso, contamos
com a empatia de todos que
possam ajudar. Atuamos em
diferentes frentes de trabalho,
contando com parceiros, para
garantir que todas as famílias

tenham mais dignidade”,
explicou.
Já o empresariado suzanense
tem encontrado na gestão
apoio e oportunidade de
diálogo por meio de ações
estratégicas, como a isenção
de taxas e adiamento dos
impostos,
além da linha de crédito
emergencial para empreende-
dores anunciada pelo Banco do
Povo Paulista de Suzano.
 A iniciativa visa estimular a
geração de renda e o
empreendedorismo na cidade,
que é um dos principais polos
de trabalho na região.

Crédito das fotos: Irineu Junior

Alex Santos, chefe da pasta,
apresentou principais ações
realizadas ao longo dos três
primeiros meses do ano
Cata-Treco Solidário, projeto
Reuse, nova diretoria do
Conselho do Direito das
Mulheres e parceria com a
sociedade civil organizada
foram alguns dos principais
projetos encabeçados pela
Secretaria de Governo de
Suzano ao longo dos cem
primeiros dias de 2021. O
balanço das ações foi apre-
sentado pelo titular da pasta,
Alex Santos, na manhã de
terça-feira (13/04).
Tornando-se uma secretaria
ativa, o Governo suzanense se
destacou com projetos
inovadores e de apoio à
população suzanense. Logo no
começo do ano, Santos
passou a promover encontros
periódicos com líderes
religiosos, membros de
entidades e associações, além
de estreitar laços com os
vereadores. “Buscamos unir
forças e mostrar nosso
trabalho, sempre acolhendo
aqueles que também desejam
prestar apoio à cidade. Em
especial, agradeço a parceria
dos vereadores, que estão
diariamente lutando pelo bem-
estar da população”, declarou.
A pasta foi responsável pelo
projeto Reuso, que tem como
objetivo prolongar o uso de
móveis dos setores públicos e,

Secretaria de Governo faz
balanço e destaca projetos
sociais

com isso, reduzir o acúmulo ou
descarte, economizando
dinheiro público. “O que não
serve para um pode ser útil
para outro. Vamos mobilizar
esforços para que todos
participem e o projeto Reuse
promova mudanças positivas
nos departamentos públicos da
cidade”, reforçou.
Alex Santos e sua equipe
também deram início ao Cata-
Treco Solidário em parceria
com as Secretarias Municipais
de Meio Ambiente e de Manu-
tenção e Serviços Urbanos,
bem como com o Fundo Social
de Solidariedade. O projeto,
executado pelas equipes que
percorrem as ruas de Suzano
recolhendo objetivos inservíveis,
destinam os materiais
recicláveis à Cooperativa de
Trabalho em Reciclagem
Unidos Venceremos (Univence).
Os itens, selecionados e
vendidos a empresas da
logística reversa, serão reverti-
dos em renda às famílias
cooperadas e em alimentos
doados às ações sociais do
município.
“Os itens recolhidos pelo Cata-
Treco estão sendo destinados à
Central de Triagem do Jardim
Colorado, onde a cooperativa
selecionará todos os materiais
que poderão ser
reaproveitados, como os
recicláveis, como papel, vidro,
plástico e alumínio, além do
óleo e do isopor. A iniciativa

surgiu do
próprio diretor
Rogério
Oliveira.
Avaliamos a
ideia e já
colocamos em
prática,
ajudando no
sustento de
famílias, na
preservação
ambiental e na
limpeza
urbana”, detalhou.
Outro grande passo foi o
apoio dado à nova gestão
alternada do Conselho
Municipal dos Direitos da
Mulher (CMDM) de Suzano,
tendo à frente a advogada e
diretora no Serviço de Ação
Social e Projetos Especiais
(Saspe) Sandra Lopes
Nogueira. O conselho conta
com representantes atuantes
na Prefeitura de Suzano, em
movimentos e em entidades,
como advogadas, assistentes
sociais, educadoras, psicólo-
gas, agentes de segurança,
entre outras.
O secretário elogiou a nova
diretoria e garantiu proximida-
de e parceria nas ações
executadas. “O CMDM está
em boas mãos, com uma
pessoa que tem uma história
de luta pelos direitos das
mulheres. Tenho certeza de
que o trabalho da gestão será
primoroso, com companhei-

Crédito das fotos: Wanderley Costa

ras dedicadas e excelentes
profissionais. A administração
municipal tem um compro-
misso com as mulheres, seja
na segurança, na saúde, na
educação ou na assistência
social”, enalteceu.
Além das ações em execu-
ção, a pasta tem prestado
apoio a diversos departamen-
tos municipais, sempre
buscando apoiar na luta
contra a Covid-19. “Em
Suzano, a gestão do prefeito
Rodrigo Ashiuchi tem
priorizado a vida, sempre
buscando novos leitos, mais
respiradores e mais vacinas.
Peço a todos que usem
máscara, usem álcool em gel
e pratiquem o distanciamento
social. Vamos seguir de um
lado impedindo a dissemina-
ção do vírus e do outro
acelerando a campanha de
imunização, só assim
sairemos dessa terrível
pandemia”, concluiu.

A cidade de
Suzano alcançou
a nota máxima na
análise de
Capacidade de
Pagamento
(Capag), promo-
vida pela Secre-
taria do Tesouro
Nacional, vincula-
da ao Ministério
da Economia.
Esse é o terceiro
ano consecutivo
que a administra-

Suzano mantém
nota máxima em
Capacidade de
Pagamento

Crédito das fotos: Wanderley Costa/Secop Suzano

ção municipal consegue a
classificação “A”, repetindo
em 2020 o feito verificado
também nos anos de 2019 e
2018, por meio da Secretaria
Municipal de Planejamento e
Finanças.
De acordo com o levantamen-
to, que analisa a situação
financeira dos municípios do
País, Suzano é uma das
cidades melhor avaliadas da
região, obtendo nota máxima
nos três indicadores conside-
rados pelo Capag, sendo o
endividamento, a poupança
corrente e o índice de
liquidez.
A última atualização da análi-
se, referente ao ano de 2020,
aponta a porcentagem de
83.71% para a poupança
corrente, por meio da análise
de Despesa Corrente e de
Receita Corrente Ajustada. Já
no quesito Liquidez, conside-
rando as obrigações financei-
ras e a disponibilidade de
caixa, o indicador da cidade
chega a 66.61%.
De acordo com o chefe da
pasta, Itamar Corrêa Viana, o
resultado positivo verificado ao
longo dos últimos anos de-
monstra a confiança dos
contribuintes que, mesmo
diante das dificuldades impos-
tas pela pandemia do novo

Prefeitura fecha convênio com Estado para uso de
plataforma de educação à distância
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coronavírus (Covid-19), não
deixaram de honrar com
seus tributos. “Temos grande
satisfação em apresentar
novamente a classificação
‘A’ de Suzano, diante de um
período tão difícil. Em 2020
e ainda neste ano, a admi-
nistração municipal enfrenta
uma árdua tarefa diante da
pandemia. Apesar disso,
Suzano é um dos poucos
municípios que fecharam o
ano com superávit, ainda
que 2%. Isso representa o
respeito e a confiança do
cidadão”, destacou.
Já o prefeito Rodrigo
Ashiuchi agradeceu o
empenho da equipe de
Finanças do município e
lembrou que tudo é resultado
de um trabalho conjunto.
“Em 2017 pegamos Suzano
em uma situação muito
delicada, com muitas dívidas
e serviços inacabados. Aos
poucos conseguimos colo-
car a casa em ordem e
agora colhemos frutos.
Essa nota máxima,
alcançada por três anos
consecutivos, não é resulta-
do do trabalho de uma ou
duas pessoas, é o resultado
do empenho de todos
aqueles que lutam por uma
cidade cada vez melhor”,
concluiu.

A Prefeitura de Suzano fechou
convênio com o governo do
Estado para o uso do Centro de
Mídias da Educação de São
Paulo (CMSP), programa criado
com o objetivo de aprimorar o
ensino remoto por meio das
plataformas digitais. Cerca de
27 mil estudantes do município
serão contemplados com a
iniciativa. O anúncio foi feito
pelo prefeito Rodrigo Ashiuchi e
pelo secretário municipal de
Educação, Leandro Bassini,
durante conferência da “Parada
Pedagógica”, realizada de
maneira on-line na sexta-feira
(16/04).

Os alunos e professores da rede
municipal de ensino poderão ter
acesso ao serviço com internet
gratuita a partir de seus disposi-
tivos celulares. Isto porque a
parceria também permitirá que a
plataforma virtual seja acessada
sem consumir os dados móveis
do usuário. O serviço já está
disponível na cidade e os
profissionais da educação estão
em processo de planejamento
para começar a utilizar o recurso
na rotina escolar.
O Centro de Mídias SP é
destinado a atender alunos,
professores e gestores da área.
Os conteúdos podem ser

visualizados pelo aplicativo,
disponível para dispositivos
Android e iPhone (iOS). Nele,
os usuários têm acesso às
aulas ao vivo, videoaulas e
outros conteúdos pedagógicos
durante o período de isolamen-
to social provocado pela
pandemia do novo coronavírus
(Covid-19).
As aulas para educação infantil
e anos iniciais do ensino
fundamental também são
exibidas pela rede gratuita TV
Univesp, disponível no “canal
2.2”.  Já os conteúdos para os
anos finais do ensino funda-
mental e o médio são veicula-

dos na grade da TV Cultura,
sintonizada no “canal 2”. A
proposta do programa é que a
ferramenta continue disponível
para complementar a rotina
escolar, mesmo que haja um
retorno seguro às atividades
presenciais.
O chefe da pasta de Educação
comemorou a conquista para
Suzano e afirmou que agora,
com o aplicativo à disposição,
a secretaria está coordenando
com os professores o roteiro e
o cronograma de atividades
para construir um percurso
próprio para o ensino de
Suzano.
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Não é só um pão
Quem deixou aberto a
embalagem do pão de
forma?!  Está infestado de
formigas! Impróprio para o
consumo. Vou ter que
jogá-los fora. Que desper-
dício!
__ Pai, que stress! É só
um saco de pão. Não te
deixará mais pobre.
É só um pedaço de pão...
aquele pão que sobra na
mesa de alguns. Aquele
pão que poderia saciar a
fome de quem não tem
nada na dispensa. Aquele

pão abençoado.
Enquanto alguns dizem "é
só um pão", outros diriam
"aquele abençoado pão
que saciaria minha fome".
O mesmo alimento, em
situações distintas possu-
em valores distintos...
Quantos, em suas des-
pensas deixam alimentos
não perecíveis perece-
rem, ante o lapso de
tempo armazenados. Um
alimento, em toda sua
simplicidade, que sobra
na mesa de uns, apresen-

ta escassez  na  de
outros.
Um pacote de macarrão,
um saco de arroz, um
saco de feijão,  uma
porção de farinha, um
punhado de café. Gêne-
ros alimentícios relativa-
mente baratos (ainda que
o arroz tenha uma ascen-
são recente). Mas para o
pai de família desempre-
gado, para a mãe que
tem filhos que reclamam
fome, trata-se de tesouro.
A realidade de pessoas

dentro da mesma socie-
dade apresenta enorme
lacuna. Há universos
distintos no mesmo
bairro. O pão que sobra
para alguns, falta para
outros. A mesma espécie
(humana), não percebe
que a seu lado, um
semelhante precisa de
ajuda.
Um simples gesto de doar
(discreto, respeitoso),
ainda que pareça algo
pequeno, demonstra
grande valia. De repente,
o pacote de macarrão

chegou na hora certa. Se
muitos promoverem
pequenas doações,
certamente preencherão
muitas despensas. Não
há espaço para julgamen-
to quando se tem fome!
Não é difícil ajudar, pois o
necessitado está muito
próximo. Às vezes na
própria família.
Principalmente em tem-
pos de crises, não repre-
se alimentos. Reserve
uma parte e faça a dife-
rença.
Não! Não é só um pão

Governo de SP lança programa Bolsa do Povo
Novo auxílio será a unifica-
ção de programas sociais
estaduais já existentes.
Proposta de lei será envia-
da à Alesp em regime de
urgência. O governador de
São Paulo, João Doria,
anunciou na última quarta-
feira (7) o auxílio estadual
Bolsa Povo. O novo progra-
ma vai unificar os benefíci-
os sociais já existentes,
além de aumentar os
valores e ampliar o número
de pessoas atendidas.
A pouco menos de um ano
para a eleição, o governo
do estado pretende elevar
de R$ 600 milhões, para R$
1 bilhão os gastos sociais.
Para que isso aconteça,
pretende enviar o projeto de
lei com regime de urgência,
e já trabalha com a possibi-
lidade de pleno funciona-
mento em junho .
"O Bolsa do Povo é o maior
programa social da história

de São Paulo. Ao lado do
enfrentamento da
pandemia, da preservação
da vida, da obediência à
ciência, estamos também
acompanhando o cresci-
mento acelerado da pobre-
za, da vulnerabilidade, em
São Paulo e no Brasil",
ressaltou Doria.
O projeto de lei que cria o
auxílio Bolsa Povo ainda
precisa ser aprovado na
Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo
(Alesp) para valer. De
acordo com o PL, o projeto
Bolsa do Povo engloba:
Emprego (Bolsa Trabalho);
Qualificação Profissional
(Bolsa Auxílio - Via Rápida);
Incentivo (Bolsa Talento
Esportivo); Habitação
(Bolsa Aluguel Social);
Assistência Social (Bolsa
Renda Cidadã); Educação
(Ação Jovem); e Saúde
(Contratação de agentes de

apoio), e a contratação de
mães e pais nas escolas.
A Secretaria de Governo ,
comandada pelo vice-
governador do Estado,
Rodrigo Garcia (DEM), será
responsável por tocar o
benefício . A iniciativa
atuará nos seguintes
segmentos:
· Contratação de 20 mil pais
e mães de alunos das
escolas públicas para
trabalhar em jornadas de até
quatro horas diárias, no
sistema de ensino estadual.
A remuneração seria de R$
500,00 por mês.
· Ampliação do Renda
Cidadã de R$ 80 para R$
100 (além de um maior
número de beneficiários).
· Bolsas de incentivo para
atletas.
· Ampliação do Ação Jovem,
para jovens de famílias com
renda per capita de até
meio salário mínimo.

· Aluguel Social, uma ajuda
financeira para locação de
imóveis.
" O governo de São Paulo
tem sua responsabilidade
social em garantir, além da
vacina no braço, a comida
no prato. Vacinar sim, mas
alimentar também ", afirma
Doria. A expectativa do
governador é que o projeto
de lei seja deliberado em até
45 dias para que o progra-
ma possa ser lançado entre
o final de maio e começo de
junho. "Estamos convenci-
dos de que a Assembleia
Legislativa cumprirá seu
dever e obrigação de
aprovar um programa dessa
natureza para beneficiar a
população do estado de São
Paulo", afirmou Doria.
Ainda no mês de fevereiro o
governo de SP anunciou o
pagamento de um auxílio de
R$ 450 aos desempregados
e a criação de 100 mil

bolsas de qualificação ao
longo deste ano. "São 100
mil vagas de emprego e de
oportunidade de trabalho.
Trinta mil vagas serão
abertas já a partir da próxi-
ma semana, a partir de 1º
de março, e outras 70 mil a
partir de 1º de maio",
anunciou Doria em coletiva
de imprensa. O projeto de
lei que visa transformar o
benefício em Bolsa Povo
mantém a iniciativa de
contratar mães e pais para

atuação nas escolas com o
objetivo de oferecer apoio
na retomada das aulas.
Outra mudança anunciada
será a ampliação dos
valores dos benefícios
atuais de dois programas já
existentes, passando de R$
80 para R$ 100. O aumento
será para o Ação Jovem,
voltado para estudantes de
15 a 24 anos para que
permaneçam nos estudos, e
o Renda Cidadã que atende
pessoas de baixa renda.

Auxílio do novo "Bolsa do Povo" será de R$ 100 até R$ 500
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Tudo que vai bombar na temporada

O outono começou esse mês,
e com a entrada da nova
estação, os looks mais soltos,
leves e frescos abrem espaço

para peças em tecidos mais
pesados e calorosos, bem
como casacos e botas. Essas
que são a peças coringas das
estações mais frias do ano.
Armário da Dora
Estar por dentro das principais
tendências Outono/Inverno 2021
é essencial para montar looks
atuais, modernos e cheios de
estilo de acordo com o que está
em alta na temporada. Além
disso, as temporadas de moda
de inverno são as mais espera-

das pelos entusiastas da moda,
já que apresentam uma paleta
de cores amada e as modela-
gens mais adoradas.
Salto alto
Não que o salto não esteja em
alta, mas agora ele está vindo
com tudo para a temporada

outono/inverno 2021. Contudo,
não é todo salto, mas sim um
em especial: o ornamental.
Esse modelo apresenta design
diferenciado e moderno, que
confere ao look muito mais
originalidade.
Color Block
Máxima
O color block veio com força
total essa temporada para
deixar os looks ainda mais
fashion. Essa tendência é
baseada basicamente na

mistura de duas ou mais cores
vibrantes, de mesmo tom ou
cores contrastante em um
mesmo look. E como nessa
temporada, as cores vibrantes,
como roxo, amarelo, vermelho,
e azul escuro estão bombando,
nada melhor que unir o útil ao
agradável e apostar no color
block para arrasar nas compo-
sições.
Estampas clássicas
As estampas clássicas, como
floral e xadrez. No entanto,
agora elas surgem em versões
repaginadas, com tonalidades
diferenciadas e uma pegada

mais despojada.
Aposte em vestidos com
franjas e mangas compridas
estampados, que já fazem
parte das peças principais do

inverno. Além do floral e xadrez,
uma estampa que vem contudo
agora é a de tigre, sendo a
animal print do momento.

Verde Oliva
O verde oliva é sempre
visto nas temporadas de
outono/inverno, e em
2021 promete ser uma
das principais cores.
Essa tonalidade virá em
todo tipo de peça, do
tricô ao couro e principal-
mente nos acessórios
Couro
O couro é um dos
materiais mais queridos

do inverno, e obviamente não
poderia faltar entre as tendênci-
as outono/inverno 2021. Nesse
ano, ele vem repaginado, em
várias tonalidades e em peças

coringas, como calças,
jaquetas, vestidos, shorts e
cortes retos.
Croco
O croco é um tipo de couro que
imita a textura da pele de um
crocodilo. E como vimos
acima, o couro é uma forte
tendência da temporada, e o
croco também está super em

alta, rendendo um mix de
texturas ideias para produções
mega estilosas
Modelagens amplas
Mudam-se os tempos e
mudam-se as tendências.
Atualmente, a moda anda
caminhando mais por um estilo
que valoriza mais o conforto.
Então, aposte em blusas
maiores, com mangas longas,
jaquetas e casacos oversized e
peças que ampliam o conforto
sem perder o estilo.
Transparência
Pode parecer um tanto quanto
inesperado, o uso da transpa-
rência no inverno. Afinal,
transparências não são tão
invernais. Contudo, ela tem se
mostrado uma forte tendência
da temporada, aparecendo
principalmente em blusas e
vestidos.
Babados
Os babados estão com tudo
nessa temporada, sendo vistos
principalmente em vestidos,
blusas e jaquetas. Se trata de
um truque fashion para dar uma
certa amplitude às peças e
claro, um chame a mais, sem
contar que oferecem um ar
mais romântico às peças.
Por Area de Mulher.

Descubra como fazer a "sobrancelha de sabão", queridinha
entre as celebridades

O truque do sabonete para fazer
a 'soap brows' é simples, mas é
preciso ter cuidado para não
desenvolver alergias na pele
Chamada de soapbrows, a
sobrancelha arrepiada é uma
tendência que conquistou o
coração de muitas celebridades.
Para alcançar esse design, a
técnica mais básica utilizada é o
truque do sabonete. É por isso

que em português o soap
brows recebeu o nome de
"sobrancelha de sabão".
Esse design de sobrancelha
nasceu dentro do mundo da
moda, muito utilizado especial-
mente nas passarelas e nos
ensaios fotográficos. Como o
estilo combina com vários
rostos, não demorou muito
para a técnica sair dos desfiles

e ir bombar nas redes sociais.
Na versão original, é utilizado
gel de sobrancelha nos fios
para deixá-los em pé. Contudo,
a moda, que nasceu nas redes
sociais, é usar sabonete de
glicerina em vez do gel. Essa
alternativa mostrou-se muito
eficaz, porque faz com que os
fios fiquem penteados para
cima, com um aspecto
laminado e natural, sem gastar
quase nada.
O passo a passo da técnica
também é bastante simples.
Você só precisa passar um
pouco de sabonete umedecido
com água na ponta do dedo, e
ir aplicando algumas camadas
sobre os fios. Em seguida, com
uma escovinha de sobrancelha,
penteie os fios para cima até
que eles fiquem do jeito que
você quiser.

Além disso, quanto maior
estiver o fio, melhor será o
resultado. Então na hora de
fazer a sobrancelha, peça para
o profissional não reduzir o
tamanho dos fios.
Mesmo que a técnica seja
simples e rápida, é preciso ter

cuidado com o excesso de
sabonete na região, pois a pele
pode desenvolver irritações ao
longo do tempo. Também é
preciso ter cuidado na hora de
fazer a soap brows para não
deixar resquícios de sabonete
caírem nos olhos.

Outra alternativa para o gel de
sobrancelha e para o sabonete
de glicerina é a máscara de
cílios incolor. Penteie os fios
com a máscara, aplicando
quantas camadas você achar
necessário e você terá o efeito
glamuroso da soapbrows.

ALTO ASTRAL Reprodução / @marinaruybarbosa

O laço para pet
pode ser um laço
comum, feito
com uma tira de
fita, sendo fixado

Como fazer laços para pet

com a ajuda de um elástico que
deve estar preso nesta mesma
fita.
Esses laços acabam servindo
como apliques decorativos e
para fazer penteados sobre o
pelo dos pets. No tutorial a
seguir, o passo a passo é feito
com:
" Uma tira de fita poá de
nº 5 ou 22mm de espessura
(9cm de comprimento)

" Uma pequena tira de fita
poá nº 2 para acabamento
(estampa ou cor diferente)
" Linha de nº 10
" Agulha de nº 6
Passo 1
Marque a fita nº 9 ao meio,

passando ferro
quente.
Passo 2
Junte as pontas no
meio da fita, com
sobras para os lados,
de modo que seja
possível passar a
costura no meio
para prender as
pontas no centro.

mais três pontos com a agulha
para finalizar o trajeto, mas
sem tirá-la da fita ainda.
Passo 5
Atravesse a agulha por todos
os furos que foram feitos,
terminando de alinhavar e
retirando a agulha da fita.
Passe 6
Com a agulha fora da fita,
aperte a linha e dê duas voltas,
arrematando no final das voltas,
de uma forma que o fio passe
por dentro dele mesmo e faça
um pequeno nó.

Passo 7
Com a borrachinha

fixa no laço, faça
o acabamento

para
es-
con-
der a
costura,
usando a
fita de nº 2,
colando um pedaço pequeno

dessa fita em volta. A emenda
dessa fita deve ficar atrás, onde
fica a borrachinha.

Passo 3
Prenda a linha na agulha
e passe a agulha três
vezes nesse centro
onde estão as pontas, e, sem
tirar a agulha da fita, faça
três pontos até o meio do
caminho.
Passo 4
Nesse momento, coloque a
borrachinha na agulha e
continue alinhavando, fazendo

Passe um ponto de cola
embaixo desse elástico e
coloque a ponta da fita, depois
passe a cola na fita e dê a
 volta para finalizar o acaba-

mento.

Dicas: você pode enfeitar
o laço ou a gravatinha
com botões, miçangas,
chatons, pérolas,
manta de strass e
pompons, carinhas,  etc.
use sua criatividade!

Faz com que a sua Marca se torne mais
familiar e memorável.
Anuncie! (11)9.831-40177

 Manutençãode impessora e
Micros

Rua Monsenhor Nuno, 294
Centro  Suzano
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Tel: 4746-3688

Arqueamento- Troca de Molas- Serviços de Suspensão-
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Vai comprar um 0km?Nós te
ajudamos a escolher.
Já te contamos sobre os
projetos de carros voadores
da Hyundai, da XPeng e
também da GM. Porém, um
dos precursores deste
futurístico segmento é
brasileiro: a Embraer

Embraer revela testes de seu 'carro voador'
elétrico desenvolvido no Brasil

mostrou testes em seu
primeiro "carro voador".
Assim, o "drone gigante"
brasileiro alçou voo pela
primeira vez em Gavião
Peixoto (SP), sede da
empresa.Por trás do desen-
volvimento do protótipo está
a Eve Urban Air Mobility

Solutions, divisão voltada
para mobilidade urbana da
EmbraerX, que é o braço
de pesquisa e inovação da
empresa aeronáutica.
O projeto segue o mesmo

conceito de carro voador
adotado por empresas e
montadoras estrangeiras,
de eVTOL. Sua sigla indica
um veículo elétrico que
consegue pousar e decolar
verticalmente.

Embraer
Desse modo, ele possui dez
hélices movidas por motores
elétricos. Além disso, a
versão de produção poderá
ganhar dois rotores para

melhorar sua performance
em voos de cruzeiro. Nesta
primeira viagem, a aerona-
ve não comportou passa-
geiros e voou sob controle
remoto.
Atualmente, a Eve está

testando softwares que
fazem a interface entre o
carro voador e o piloto. A
princípio, o modelo terá um
piloto no comando.
Aeronave será autônoma
Contudo, o objetivo para
um segundo momento é
que ele seja um meio de
transporte totalmente
autônomo. A ideia, portan-
to, é de que o modelo
possa trabalhar como um
carro de aplicativo, no qual
basta o cliente pedir pelo
smartphone que dentro de
minutos o veículo o busca-
rá.
A intenção é buscar uma
alternativa mais barata aos
helicópteros e repensar o
conceito de tráfego aéreo
urbano. Conforme o Jornal
do Carro antecipou, algu-
mas empresas estão
investindo fortemente nesta

área.
Se você achou o eVTOL
muito parecido com o "táxi-
aéreo" apresentado pela
Uber, há uma explicação por
trás. Em 2017, o antigo
braço de mobilidade da
empresa, o Uber Elevate,
formou uma parceria com a
EmbraerX para desenvolve-
rem carros voadores elétri-
cos. Posteriormente, durante
o evento Uber Elevate
Summit, a empresa brasileira
revelou um desenho com o
conceito da aeronave.
Todavia, a Uber vendeu sua
divisão para a startup Joby
Aviation e, como parte do
plano, a gigante de mobilida-
de investirá mais de US$ 75
milhões na empresa de
aviação. Por sua vez, a Joby
não informou como lidará
com os outros parceiros da
Uber Elevate.

PRIMEIRO "TÁXI-AÉREO" DA EMBRAER VOA NO
INTERIOR DE SÃO PAULOCrédito: Reprodução/
Youtube Embraer

LIGUE E TIRE AS SUAS DÚVIDAS! JÁ ESTAMOS ATENDENDO!

Moto elétrica impressa em 3D que pode ser
personalizada

Os melhores preços e qualidades que só o Mago
Supermercados  oferece para você!

Loja 1:  Av. Katsutoshi Naito, 974 / Sesc -
Suzano -Tel: 4749-5523

Loja 2:  Av. Dona Laurinda, 449 - Guararema
Tel: 4693-3100

Protótipo funcional utiliza
diferentes materiais para peças
estruturais, pneus e
carenagens
Um meio de transporte pode
ser feito exclusivamente com a
técnica de impressão 3D? Sim,
aparentemente. Isso é compro-
vado pela Nera, a motocicleta
elétrica da BigRep que foi feita

com a montagem de 15 peças
todas produzidas com impres-
soras 3D.Desenhada por Marco
Mattia Cristofori, a motocicleta
foi concebida com uma
abordagem pouco convencional
que levou em consideração as
características e oportunidades
que a impressão 3D oferece.
Assim nasceram a aparência, a

arquitetura e a mecânica.
Inicialmente um conceito de
bicicleta
A BigRep, para o design da
Nera, começou imaginando
uma bicicleta. Porque em
primeiro lugar queria dar forma
aos elementos estruturais e
funcionais do meio de transpor-
te, garantindo que fosse
realmente funcional. Mais tarde,
passou a projetar a carenagem.
As únicas coisas que não
foram feitas com a impressão

3D são o motor, a bateria, a
fiação e os sistemas de
controle. O trem de força é
elétrico porque os motores de
combustão interna não podem
ser usados em estruturas feitas
de materiais poliméricos.
Materiais diferentes
Para fazer a Nera, a BigRep
utilizou diversos tipos de
materiais, todos impressos.
Para os para-lamas, assento e
puxadores, por exemplo, foram
utilizados polímeros soft-touch

para maior segurança e
conforto. Para os pneus sem
câmaras, foi utilizado um
material termoplástico flexível,
também impresso em 3D.
Para as suspensões e demais
componentes de estrutura, por
outro lado, foi focado um
material de alta resistência,
enquanto para o casco e
demais peças acessórias uma
outra resina, rígida mas com
propriedades diferentes.
Personalização máxima

Por enquanto, a Nera é apenas
um protótipo, embora seja
totalmente funcional. Mas a
empresa está convencida de
que poderá entrar em produção,
ainda que em quantidades
limitadas. Nessa altura, graças à
flexibilidade do método de
produção, vai dar a cada cliente
a oportunidade de personalizar o
seu próprio modelo, quer em
alguns componentes, como o
selim e o guidão, quer nas
cores.

R. Takero Kurotsu, 902 -Casa Branca - Suzano
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Missionário R. R. Soares da Igreja Internacional da Graça de Deus

Pr. Edinaldo Cabral
Igreja Internacional da Graça de Deus

de  Cesar de Souza -Mogi

Os israelitas tinham muitas razões
para estarem tristes mas chegou
uma hora quando deveriam deixar
a tristeza para trás. O dia em que
ouviram a palavra de Deus foi um
dia de bênção, não de maldição,
por isso podiam se alegrar. A
alegria da salvação supera a
tristeza pelo pecado.
Todos passamos por tempos de
tristeza e dor. Mas, em Jesus,
esses tempos não duram para
sempre. Chega uma hora quando
temos de decidir voltar nossos
olhos para Jesus. Quando faze-
mos isso, encontramos a alegria
de Deus, que é mais poderosa
que todas as circunstâncias da
vida!
Quando comparamos os proble-
mas de nossa vida com aquilo que
Jesus fez por nós, descobrimos
que a alegria da salvação e da
vida eterna supera toda a tristeza.
Mesmo quando estamos tristes,
podemos ter a confiança que a

E partiu Judá contra os
cananeus que habitavam em
Hebrom (era, porém, dantes, o
nome de Hebrom Quiriate-
Arba), e feriram a Sesai, e a
Aimã, e a Talmai. Juízes 1.10

A repreensão do Altíssimo a Josué
fez o povo de Judá, tendo Simeão
ao seu lado, dispor-se a partir em
direção a Hebrom, para conquis-
tar essa cidade. Muitas vezes, o
Senhor tem de nos sacudir, a fim
de cumprirmos Suas diretrizes.
De outra forma, deixaríamos de
possuir o que nos pertence. Ora,
quando Deus nos revela a Sua
vontade, devemos segui-la, pois
Ele só fala o que realmente
precisamos realizr.
Em Hebrom, havia um obstáculo
natural que fazia os medrosos
fugirem. O local era habitado
pelos descendentes de Anaque,
os gigantes (Js 21.11). Mas nada
impede o servo fiel de obedecer
ao Ide do Senhor. Ainda com
riscos de vida, devemos seguir até
o nosso limite. Se necessário for,
podemos pedir mais vigor, e ele
nos será dado. Deus não tem de

INDO ATÉ O FIM
Se preparar para aumentar o
nosso poder, porque Ele já é a
nossa capacidade!
Ao partir para Hebrom, Judá
avisava aos gigantes de lá o
seguinte: nada o atrapalharia de
tomar posse do que lhe pertencia.
Se eles resistissem, seriam
feridos, e isso ocorreu. Antes de
cumprir a ordem celestial, verifi-
que se você tem unção suficiente
para a empreitada. Se achar que
precisa de mais poder, fale com
Deus. Mas entenda: isso já lhe foi
concedido. O Onipotente fortalece
aquele a quem chama (1 Ts 5.24)!
Sesai, Aimã e Talmai (Js 15.14)
eram famosos pelo medo que
causavam nas pessoas, mas os
servos do Senhor são intrépidos
como o leão (Pv 28.1). Fomos
vestidos de força ao aceitarmos a
Sua chamada. Por isso, jamais
devemos recuar ou desistir. Isso
seria dar condições ao inimigo,
ou seja, um ato de traição. Servir
ao Altíssimo é mostrar, com
obras, que crê que Ele é miseri-
cordioso em nos chamar e usar.
O que está impedindo você de
tomar posse das declarações das

Escrituras a seu respeito? Nunca
acredite nas ameaças do diabo.
Se pensar que é incapaz de
concretizar tudo o que o Senhor
determinou, ore. Então, ao se
fortalecer, siga em frente para pôr
em prática a sua parte na ordem,
pois a do Todo-Poderoso será
cumprida. Creia e viva na Palavra!
Os cananeus que tinham Hebrom
como fortaleza e se vangloriavam
de seus gigantes viram a coragem
dos israelitas. Da mesma forma, o
inimigo tem de saber e entender
que os filhos do Altíssimo são
como Ele: intrépidos e bem-
sucedidos nas batalhas. O diabo
jamais vencerá quem tem o
Invencível. Não somos daqueles
que se retiram para a perdição.
Portanto, avance sempre!
Judá tinha uma missão: assumir o
território que lhe fora entregue.
Por isso, seus homens ignoraram
a aparência dos cananeus e a dos
seus deuses. O Maior estava ao
lado do povo de Deus. O Todo-
Poderoso está perto de você!
Então, por que se encolher? Lute
para assumir o que é seu.
Em Cristo, com amor,

"Se, pois, ao trazeres ao altar a
tua oferta, ali te lembrares de que
teu irmão tem alguma cousa
contra ti, deixa perante o altar a
tua oferta, vai primeiro reconciliar-
te com teu irmão; e, então, voltan-
do, faze a tua oferta". (Mateus
5.23,24)
A reconciliação não é algo a ser
praticado somente entre nós e
Deus, mas também para com
nossos irmãos. Reconhecemos,
que, à semelhança da cruz,
também temos duas linhas do fluir
da reconciliação: a vertical (o
homem com Deus) e a horizontal
(entre os homens). O mesmo
perdão que recebemos de Deus
deve ser praticado para com
nossos semelhantes.
A FALTA DE PERDÃO É UMA
PRISÃO
Quem não perdoa, está preso.
Lemos em Mateus 18.34: "E,
indignando-se, o seu senhor o
entregou aos verdugos, até que
pagasse toda a dívida". A palavra
verdugo significa "torturador".
Além de preso, aquele homem
seria torturado como forma de
punição. A prática do ministério
nos revela que o que Jesus falou
em figura nesta parábola é uma
realidade espiritual na vida de
quem não perdoa. Os demônios
amarram a vida daqueles que
retém o perdão. Suas torturas
aplicadas são as mais diversas:
angústia e depressão, enfermida-
des, debilidade física, etc.
Muita gente tem sofrido com a
falta de perdão. Outro dia ouvi
alguém dizendo que o ressenti-
mento é o mesmo que você tomar
diariamente um pouco de veneno,
esperando que quem te magoou
venha a morrer. A falta de perdão
produz dano maior em quem está
ferido do que naquele que feriu.
Por isso sempre digo a quem
precisa perdoar: - "Já não basta o
primeiro sofrimento, porque
acrescentar um outro maior (a
mágoa)"?
Alguns acham que o perdão é um
benefício para o ofensor. Porém,
eu digo que o benefício maior não
é o que foi dado ao ofensor, mas
sim o que o perdão produz na
vítima, naquele que está ferido.
Sem perdão não há cura. A
doença interior só se complica, e
a saúde espiritual, emocional e
física da pessoa ressentida é
seriamente afetada. Em outra
porção das Escrituras (onde o
contexto dos versículos anteriores

é o perdão), vemos o Senhor
Jesus nos advertindo do mesmo
perigo:
"Entra em acordo sem demora
com teu adversário, enquanto
estás com ele a caminho, para
que o adversário não te entregue
ao juiz, o juiz ao oficial de justiça,
e sejas recolhido à prisão. Em
verdade te digo que não sairás
dali, enquanto não pagares o
último centavo". (Mateus 5.25,26)
Não sei exatamente como é esta
prisão, mas sei que Cristo não
estava brincando quando falou
dela. A falta de perdão me prende
e pode prender a vida de mais
alguém. Isto é um fato comprova-
do. Tenho presenciado gente que
esteve presa por tantos anos, e ao
decidir perdoar foi imediatamente
livre. Isto também pode acontecer
com você, basta decidir perdoar.

NÃO HÁ LIMITE DE VEZES
PARA PERDOAR
Certa ocasião, o apóstolo Pedro
quis saber o limite de vezes que
existe para perdoar alguém. E foi
surpreendido pela resposta que
Cristo lhe deu:
"Então Pedro, aproximando-se,
lhe perguntou: Senhor, até
quantas vezes meu irmão pecará
contra mim, que eu lhe perdoe?
Até sete vezes? Respondeu-lhe
Jesus: Não te digo que até sete
vezes, mas até setenta vezes
sete". (Mateus 18.21,22)
O Senhor declarou que mesmo se
alguém repetir sua ofensa contra
mim por quatrocentos e noventa
vezes, ainda deve ser perdoado.
Na verdade, os comentaristas
bíblicos em geral entendem que
Jesus não estava se prendendo a
números, mas tentando remover o
limite imposto na mente dos
discípulos para perdoar.
Fico pensando o que seria de nós
sem a misericórdia de Deus.
Quantas vezes Deus já nos
perdoou? Quantas mais Ele vai

nos perdoar? Se devemos perdoar
como também Deus em Cristo nos
perdoou, então fica claro que não
há limite de vezes para perdoar!

O DIABO É QUEM LEVA VANTA-
GEM
Já falamos que há uma prisão
espiritual ocasionada por reter o
perdão. E que demônios se
aproveitam desta situação. Agora
queremos examinar um outro texto
bíblico que nos mostra nitidamente
que a falta de perdão dá vantagem
ao diabo:
"A quem perdoais alguma cousa,
também eu perdôo; porque de fato
o que tenho perdoado, se alguma
cousa tenho perdoado, por causa
de vós o fiz na presença de
Cristo, para que Satanás não
alcance vantagem sobre nós, pois
não lhe ignoramos os desígnios".
(2 Coríntios 2.10,11)
O apóstolo Paulo revela que se
deixamos de perdoar, quem vai se
aproveitar da situação é Satanás,
o adversário de nossas almas.
Disse ainda, que não ignorava as
maquinações do maligno. Em
outras palavras, ele estava dizen-
do que justamente por saber como
o diabo age na falta de perdão, é
que não podia deixar de perdoar.
Precisamos entender que Deus
não será engrandecido na falta de
perdão. Que o ofendido não lucra
nada por não perdoar. Que até
mesmo o ofensor pode estar
espiritualmente preso. O único
que lucra com isso é o diabo, pois
passa a ter autoridade na vida de
quem decide alimentar a ferida do
ressentimento. A Bíblia nos ensina
que não devemos dar lugar ao
diabo (Ef 4.27). Que ele anda em
nosso derredor rugindo como
leão, buscando a quem possa
tragar (1 Pe 5.8), e que devemos
resisti-lo (Tg 4.7). Mas quando
nos recusamos a perdoar,
estamos deliberadamente que-
brando todos estes mandamentos.

O tempo para
largar a tristeza

alegria de Deus vai voltar para
nossos corações e vai nos fortale-
cer. E ninguém poderá permanen-
temente tirar essa alegria de nós.
Alegria partilhada
A alegria do Senhor não apenas
nos fortalece, mas também nos
une. Essa é uma alegria que não
pode ser guardada só para nós.
Precisa ser partilhada!
Assim como os israelitas foram
instruídos a festejar e a partilhar o
que tinham uns com os outros,
nós também podemos espalhar a
alegria de Deus entre as pessoas
que conhecemos. A alegria do
Senhor nos desafia a amar nosso
próximo e a levar o evangelho a
mais pessoas. Quando somos
motivados por um coração alegre
em Jesus, somos fortes e temos o
poder para multiplicar a alegria em
nossa comunidade.
Olhe para Jesus e encontre a
alegria forte que pode mudar seu
mundo!

Peça-a, porém, com fé, em nada
duvidando; porque o que
duvida é semelhante à onda do
mar, que é levada pelo vento, e
lançada de uma para outra
parte.
Tiago 1:6
Se existe algo que atrapalha a vida
de alguém que quer viver da fé, é
a dúvida. Ela é a inimiga número
um da da fé, uma vez que uma se
opõe à outra.
O apóstolo Tiago, nos orienta a
pedir sabedoria à Deus. Porém
advertiu, que deve pedir com fé
sem nada duvidar, pois o que
dúvida é semelhante a onda do
mar, que é levada pelo vento, de
uma para outra parte.
Há um poder que opera em nós e
através de nós, mas é preciso que
haja uma fé firme em nós, para
que esse poder flua, fazendo o
milagre acontecer. Para isso é
extremamente importante não
deixar nenhum tipo de dúvida
entrar em nosso coração.
Certa vez o Senhor Jesus amaldi-
çoou uma figueira que não havia
lhe dado fruto. No dia seguinte os
discípulos ficaram atônitos ao
verem que a figueira, havia se
secado desde as raízes. Imediata-
mente Jesus falou que qualquer
um que tivesse a fé como um grão
de mostarda, também poderia

Livre-se da
dúvida

fazer o mesmo que Ele fez, se
não duvidasse no seu coração.
(Mc 11.23)
Em Hebreus11.1 está escrito: Ora,
a fé é o firme fundamento das
coisas que se esperam, e a prova
das coisas que se não vêem.
Enquanto a fé é uma certeza, uma
convicção, a dúvida é exatamente
o oposto, uma incerteza. Deus só
pode operar através dessa certeza
chamada de fé.
Um outro episódio, que ilustra bem
o problema de duvidar está
relatado em Mateus 14.22-32,
quando Jesus vem andando sobre
as águas, ao advertir os seu
discípulos amedrontados, que não
precisavam ter medo. Em seguida
Pedro lhe dirige a palavra dizen-
do: "Se és tu, manda-me ir ter
contigo sobre as águas".
Esse "se", do apóstolo Pedro,
indicava uma dúvida e por causa
disso, mesmo Pedro fazendo algo
sobrenatural como andar sobre as
água depois acabou afundando,
ao sentir o vento forte. Isso se deu
por causa da dúvida do apóstolo,
v. 31c.
Temos que nos livrar de toda
dúvida que possa existir em nossa
vida, para que assim possamos
andar sempre triunfantes sobre as
águas do mar da vida!
Em Cristo com amor.

COMPREENDENDO
O PERDÃO
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Na quinta-feira (15) a Prefeitura
de Ferraz de Vasconcelos e a
Polícia Federal celebraram um
acordo para cooperação
técnica, visando a concessão
de porte de arma de fogo para
os integrantes da Guarda Civil
Municipal (GCM).
A prefeita Priscila Gambale
assinou o documento que sela
a parceria com a PF na
presença do secretário munici-
pal da Segurança Pública,
Renato Gomes, do comandan-
te da GCM, Cleverson Ramos,
e de representantes dos

Prefeitura de Ferraz e Polícia Federal assinam
acordo de cooperação técnica

agentes de segurança
ferrazense.
O comandante Ramos explicou
o imbróglio que envolveu todo o
processo que perdura há mais
de 10 anos. “O Estatuto do
Desarmamento não autorizava
as Guardas Municipais de
cidades com menos de 500 mil
habitantes a portarem arma de
fogo fora de serviço, o que
levou as corporações a
ajuizarem diversas ações para
que pudessem ter o porte 24
horas garantido, o que foi o
caso da GCM de Ferraz de

Vasconcelos. Após o entendi-
mento do Supremo Tribunal
Federal quanto a
inconstitucionalidade dos
artigos constantes no Estatuto
do Desarmamento, que definia
a quantidade de habitantes para
que as GCMs pudessem portar
arma de fogo durante e fora de
serviço, esse impasse jurídico
foi resolvido”, disse Ramos
O secretário Renato Gomes
frisou que a parceria prevê
alguns requisitos que devem
ser cumpridos para a conclu-
são do processo. “Hoje é um

dia muito importante para a
Guarda, os agentes esperavam
por essa regulamentação do
porte de arma há mais de 10
anos e agora a prefeita Priscila
Gambale está dando andamen-
to a esse pedido antigo dos
agentes. Neste acordo,
existem obrigações comuns
dos participantes que precisam
ser cumpridas durante todo o
processo de regulamentação
do porte de arma”, falou
Gomes. Entre as obrigações
da Prefeitura, está a elabora-
ção de um Plano de Trabalho

que irá indicar o número de
guardas que obterão o porte de
arma, a existência de uma
corregedoria e uma ouvidoria,
local para armazenamento das
armas, metodologia de controle
e uso em serviço. Além disso,
os GCMs farão um estágio de
qualificação profissional.
A prefeita Priscila enalteceu o
trabalho realizado pela GCM e
disse que esse é mais um
passo rumo a melhoria estrutu-
ral da área de segurança no
município. “Vamos valorizar
nossos guardas melhorando as

condições de trabalho e,
consequentemente, as ações
relacionadas à segurança
também irão evoluir. Uma GCM
bem equipada significa uma
cidade mais segura”, comentou
a prefeita.
O acordo assinado prevê uma
parceria de 10 anos entre
Prefeitura e Polícia Federal e,
com esse ato, a Guarda Civil
Municipal passa a atuar em total
conformidade com as normas
da Polícia Federal.
Texto: Jucelio Salvador - MTB:
33848/SP/SeCom Ferraz.

A Delegacia de Defesa da
Mulher (DDM) de Arujá foi
inaugurada na segunda-feira
(22), às 16 horas, no prédio ao
lado da Delegacia de Polícia, na
Praça Bartolomeu Bueno, n º 7,
centro. A inauguração, foi virtual
em razão da pandemia, teve a
presença do prefeito Luis
Camargo, dos secretários
municipais de Segurança,
Washington Luis Beolchi Adami,
e de Assuntos Jurídicos, Marcos
Regueiro, além do delegado
seccional de Guarulhos, José
Severo, do delegado titular da

Inaugurada a DDM de Arujá
Polícia Civil de Arujá, Marcel
Druziani, e da delegada que
chefiará a DDM de Arujá,
Vanessa Chagas. Foi esperada
a presença, de forma remota,
do governador João Doria na
solenidade.
Segundo o prefeito Dr
Camargo, a construção da
unidade em defesa da mulher
na cidade é especialmente
importante por ser uma reivindi-
cação antiga dos munícipes e,
ainda, por ser um instrumento
imprescindível para acolher e
auxiliar as mulheres em caso

de necessidade. "É um equipa-
mento de extrema importância
às vítimas da violência domésti-
ca e também fora de casa e,
além disso, é uma luta antiga e
uma grande vitória para todos
nós. O que se tinha em mente,
antigamente, era tão somente a
Sala Rosa e agora consegui-
mos a implantação efetiva da
Delegacia, com uma delegada
titular que atenderá exclusiva-
mente esses casos específi-
cos. Então, para nós, essa é
uma grande conquista",
afirmou.Para Druziani, delega-

do titular do Distrito Policial
(DP) de Arujá, trata-se de um
avanço muito grande para a
cidade, em relação ao atendi-
mento da mulher, em uma
unidade especializada como a
DDM, e também no combate
aos delitos praticados contra o
público feminino, que tanto
afetam a sociedade de forma
geral. "Nesses anos todos de
polícia, a gente tem acompa-
nhado e trabalhado muito para
que essa violência acabe ou
seja, ao menos, minimizada. A
DDM, agora com o trabalho de

todos, do Delegado Geral
também, será instalada. Vai ser
muito útil para a comunidade de
Arujá e, em especial, para as
mulheres vítimas da violência.
Agradecemos o prefeito que,
muito entusiasmado, tem nos
auxiliado, não medindo esfor-
ços para que essa delegacia se
tornasse realidade", destacou.
Vanessa, a delegada que
assumirá como titular da DDM
de Arujá, enfatizou a importân-
cia do município poder contar
com o serviço especializado
que será prestado na unidade

em favor, principalmente, das
vítimas de violência doméstica.
"Infelizmente, é um crime que é
uma realidade muito constante
na nossa sociedade. Importante
informar que a DDM tem a
atribuição de atender as
pessoas que se identifiquem
com o gênero feminino. Após a
inauguração nessa segunda-
feira, passaremos a atender de
segunda a sexta-feira, das 9 às
18 horas e me coloco à
disposição de Arujá para
acolher as vítimas da forma que
elas merecem", finalizou.

A Prefeitura de Ribeirão Pires,
por meio da Secretaria de
Segurança Pública, está
intensificando o uso do
videomonitoramento para
promover maior controle
visual e garantir proteção aos
moradores da cidade. São 36

Ribeirão Pires intensifica fiscalização por
câmeras

câmeras instaladas em
diversos pontos da cidade,
entre elas, três posicionadas
estrategicamente na Rodovia
Índio Tibiriçá.
Com a reestruturação de
turnos, guardas municipais
passam a se revezar em

plantões de 12 horas, com a
responsabilidade prevenir e
coibir ações que atentem
contra a ordem pública,
ocorrências criminais e apoio
ao departamento de trânsito. “O
monitoramento por câmeras
não só proporciona maior

agilidade no serviço prestado
pelo município, bem como está
nos ajudando na redução dos
índices de criminalidade”,
explica o secretário de Segu-
rança Pública, Coronel Carmo
Jr. O comandante da Guarda
Municipal, Sandro Torres

destaca que o mecanismo é
um forte aliado às forças de
segurança do município. “O
videomonitoramento coopera
também com as Polícias Civil e
Militar e Civil, uma vez que
ajuda na identificação de
meliantes”, observa. A central

de videomonitoramento é
equipada com quatro telas e
três computadores, onde é
possível acompanhar as
imagens em tempo real com
poderoso zoom, que oferece
maior precisão na compreen-
são das ocorrências.

Fiscalização ambiental de Suzano passa a
contar com mapa de monitoramento

Fábio Ap. DOLL de
Moraes, TENENTE CORO-
NEL DA RESERVA. Mestre em
ciências Policiais de Segurança
Publica, Auditor do Prêmio
Polícia Militar da Qualidade,
Cursos de Cinotecnia, Negocia-
ção em Crises com Refém,
Transito Urbano, Instrutor de
Direitos Humanos voltados à
atividade Policial, no 35º BPM/M,
Itaquaquecetuba.

Eu não sou a lenda, nem
espero um dia me tornar
lendário, mas me refiro a
um filme estrelado por Will
Smith, ator que eu admiro,
e nesse filme o mundo é
infectado por um vírus que
se propagou por uma
vacina que iria curar o
câncer, se me lembro
bem.Mas o que me impacta
é o fato de o experimento
dar "ruim" e transformar o
povo em zumbis.
Resguardadas as enormes
proporções e óbvias
disparidades, o que
estamos vivendo hoje?
O romantizado "Lockdown"
está transformando as
cidades que aderiram em
um perfeito cenário para o

"Eu sou a lenda"
filme, ou quem sabe para a
série "Walkindead".As
pessoas estão ficando
pálidas e reclusas,com
medo das mais simples
atividades como ir à feira
livre, cumprimentar um
amigo, e ao contrário do
que eu imaginava, os
comportamentos estão
sedimentando e os novos
adereços (máscaras) estão
se tornando bandeiras de
estilo.Os sorrisos sumiram...
(sorrir com os olhos é a
nova moda).
No final de semana passado
eu fui visitar meu irmão em
uma cidade próxima a São
Paulo, e para meu espanto
havia vários Bloqueios
Sanitários nas entradas e

saídas do município, e o
comércio fechado em plena
véspera de Páscoa.Imagino
o prejuízo gerado aos
comerciantes e ao municí-
pio que não arrecadou os
impostos.
O terror está instalado, e se
algo não mudar, como
nosso Presidente já expres-
sou, a pobreza irá dominar
o país.
Vejo nos olhos do Presiden-
te como essas medidas
mesquinhas de isolamento
social estão dilapidando o
ânimo do povo brasileiro
que sempre foi um povo
alegre, trabalhador e
festeiro.
Nosso povo está se iludindo
com as miraculosas vacinas

que previnem 50% da
possibilidade de contrair a
doença.Ora, 50% de
chance de não contrair já
temos sem a vacina.
As medidas profiláticas tem
sido a melhor maneira de
evitar a propagação do vírus
da COVID 19, com medica-
mentos que até ontem eram
extremamente baratos, mas
por motivos escusos foram
recolhidos das farmácias, e
quando retornaram vieram
mais caros e/ou controla-
dos.
Tenho certeza de que o
povo brasileiro irá superar
este momento, e começará
a ver as reais intenções de
quem está por trás de todo
esse terror imposto ao

nosso povo.
Muitas pessoas estão
empenhadas em desmasca-
rar as "Fakenews", e no
mundo interligado em que
vivemos, as mentiras não
duram muito tempo. A
mentira tem bits curtos.
Eu lembro que minha mãe,
desde que eu me entendo
por gente, já dizia: - lave as
mãos, - cubra o rosto
quando tossir, - evite conta-
to com estranhos, etc...
Tudo isso que estão dizendo
que é o "novo" comporta-
mento que devemos adotar.
Amo muito todos vocês e
desejo que tenham saúde e
prosperidade.Precisamos
de fé, mas acima de tudo
respeito e orgulho próprio
para que sejamos realmente
felizes.

A partir deste mês de abril, a
Secretaria Municipal de Meio
Ambiente passa a contar com
uma nova ferramenta de
trabalho voltada ao serviço de
fiscalização integrada realizada
em parceria com a Guarda Civil
Municipal (GCM), com o
Departamento de Fiscalização
de Posturas e com a Secretaria
Municipal de Planejamento
Urbano e Habitação. Trata-se
do “Sistema Integrado de
Mapeamento Georeferenciado
das Áreas em Monitoramento
no Município de Suzano”, que
apresenta um mapeamento
digital com demarcações sobre

as ocorrências ambientais já
verificadas. O instrumento
deverá guiar as equipes em
operação, sinalizando os
pontos de atenção de cada
região.
De acordo com o secretário
municipal de Meio Ambiente,
André Chiang, cada ponto de
representação no mapa digital
corresponde a uma ocorrência
verificada na área. “Cada
sinalização no mapa é um
crime ambiental, como movi-
mentação de terras ou
parcelamento irregular de solo,
por exemplo. Todos eles têm
processos em andamento e a

ideia é de que a ferramenta seja
periodicamente abastecida e
atualizada”, explicou.
O chefe da pasta pontuou ainda
a importância do instrumento
para as equipes de fiscalização
que percorrem o território
suzanense. “Por meio do
celular, os agentes poderão
verificar a situação daquela
área, se existem processos ou
até mesmo inquéritos policiais
relacionados. O monitoramento
será uma ferramenta interna
para as equipes em trabalho
ostensivo, não será um
dispositivo de denúncia, mas de
acompanhamento. O objetivo é

A fiscalização integrada
desempenhada em Suzano é
tida como referência regional,
uma vez que esse tipo de ação
está previsto na lei estadual n°
15.913/15, que dispõe sobre a
Área de Proteção e Recupera-
ção dos Mananciais do Alto
Tietê Cabeceiras (APRMATC),
e é reforçado pela resolução nº
38/2020, da Secretaria de
Estado de Infraestrutura e Meio
Ambiente, que institui a forma-
ção de grupos de fiscalização
integrada na região formad
a por Suzano, Mogi das
Cruzes, Biritiba Mirim e
Salesópolis.

A atuação conjunta segue com
o objetivo de auxiliar na preser-
vação ambiental, zelando pelas
nascentes, fauna e flora
presentes no território.
“Neste mês de abril, Suzano
completa 72 anos e poder
contribuir com o desenvolvi-
mento sustentável da cidade,
por meio da criação de projetos
e ações que reforçam a
importância da preservação do
Meio Ambiente em nossas
vidas, é um grande presente.
Vamos juntos, integrando a
população à causa, construir
um município cada vez melhor”,
finalizou.

usar o mapa para traçar ações
estratégicas a partir dos casos
já verificados e evitar o agrava-
mento da degradação”, infor-
mou.
A ferramenta de monitoria vem
para agregar o trabalho de
fiscalização integrada. Desde o
início do ano as equipes já
flagraram pelo menos três
grandes ocorrências de crimes
ambientais. A força-tarefa visa
combater os casos de
desmatamento, de descarte
irregular de resíduos, de
movimentação ilegal de terras e
de outas situações semelhan-
tes.

A Secretaria de Segurança
Urbana de Itaquaquecetuba
conquistou duas viaturas para
a Guarda Civil Municipal
Ambiental. A entrega oficial dos
carros aconteceu na segunda-
feira (12), pelo prefeito Eduardo
Boigues, no Paço Municipal.
Os Guardas Municipais
receberam ainda, 15 unifor-
mes, que serão utilizados para
o dia a dia.
A aquisição dos veículos

Guarda Ambiental de Itaquá é reequipada com
uniformes e duas viaturas novas

aconteceu com o retorno do
valor das multas ambientais,
enquanto os uniformes são
doações de uma empresa da
cidade. Com a Guarda
Ambiental mais equipada, os
trabalhos serão intensificados e
a expectativa é de que as
apreensões e flagrantes de
descartes de resíduos aumen-
tem, por causa da fiscalização
que será ainda mais intensa.
A Guarda Civil Municipal da

cidade, conta com o trabalho
conjunto da Rotam, Canil,
Guarda Civil Municipal e
Ambiental e Rádio Patrulha.
Esta equipe emprega suas
ações em diversas áreas como
patrulhamento, faro, entre
outras.O prefeito falou da
importância de reforçar a
Guarda Ambiental para intensifi-
car o combate aos crimes ao
meio ambiente na cidade.
“Essas viaturas são para o

trabalho da Guarda Ambiental,
criada este ano, para combater
o descarte irregular e também
os crimes ambientais. A
aquisição foi possível graças a
compensação ambiental, com
o dinheiro das multas aplicadas
por crimes ambientais”, conta.
O secretário de Segurança
Urbana, Anderson Caldeira,
ressaltou  que o reequipamento
da Guarda Ambiental é de
extrema importância com a

viatura nova e fardamento novo.
“Esse é um fardamento
adequado tanto para o trabalho
na área rural, quanto na área
urbana e o policial consegue
entrar protegido em diversos
locais com esse tipo de
material”, ressaltou.
Para o secretário adjunto do
Meio Ambiente, Siclanei
Castaldi, as viaturas, bem
como os uniformes são
benefícios para toda a popula-

ção. “A Guarda Ambiental
realiza um trabalho excepcio-
nal, mas com esta conquista, o
resultado sem dúvida será
muito maior.
Vamos intensificar as ações do
Meio Ambiente e punir todo tipo
de descarte de lixo irregular”,
contou.
Para manter a cidade segura, a
população pode contribuir
denunciando crimes pelo 153
da GCM.
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Como saber se meu animal
precisa de cuidados especiais?

Três maneiras dos olhos serem
infectados pelo coronavírus

O uso de máscaras é obrigató-
rio por Lei em espaços públi-
cos de todo o país, no entanto,
essa importante proteção não
elimina totalmente o risco de
contágio por Covid-19, uma vez
que o vírus pode passar pelas
frestas das máscaras sem
vedação adequada. Além disso,
os olhos também são um canal
de entrada para o vírus e eles
continuam vulneráveis, apesar
do uso da máscara. Por isso,

oftalmologista alerta que é
preciso ter cuidado e explica
sobre as formas oculares de
contágio por coronavírus.
A médica, Dra. Adriana
Paschoal, especialista em
oftalmologia pela Associação
Médica Brasileira e pelo
Conselho Brasileiro de Oftal-
mologia, explica que a contami-
nação por Covid-19 através
dos olhos, é muito parecida
com qualquer outra doença
viral, como por exemplo a
conjuntivite viral ou o resfriado.
Liberados por meio da fala,
espirro ou respiração, as
gotículas e aerossóis emitidos
por uma pessoa contaminada

podem se dirigir principalmente
em direção à boca e nariz, mas
também podem chegar aos
olhos, por meio da conjuntiva;
uma possível via de contamina-
ção.
A manipulação dos olhos com a
mão contaminada é outro risco,
alerta Dra. Adriana. "Imagine um
indivíduo contaminado que faz
uso de uma caneta e, no dia
seguinte, ou até dias depois,
essa caneta que ficou em cima
de uma mesa, é manuseada
por outra pessoa, que acaba
levando a mão aos olhos. Isso
já é suficiente para que o
contágio aconteça", diz.
Esse processo é chamado de

fômite, ou seja, quando há um
objeto ou uma substância
capaz de absorver, reter e
transportar organismos
contagiantes ou infecciosos,
sendo germes ou parasitas, de
um indivíduo a outro, segundo
explica a médica.
Pouca gente sabe, mas a
corrente sanguínea também é
um meio possível de infecção
ocular pela Covid-19. Esse
processo ocorre com indivídu-
os que podem não apresentar
sintomas oculares, apesar de
infectados. Através deste
canal, o vírus viaja pelo sangue
e pode atingir os olhos.
Cuidados

A Covid-19 e
principalmente suas
novas variantes,
cada dia mais tem
mostrado seu poder
de contágio, por
isso, todo cuidado é
pouco na hora de se
prevenir.
A necessidade do
uso da máscara é
indiscutível, mas outro acessório
também diminui a possibilidade
de contaminação. O protetor
facial, ou face shield, protege
todo o rosto, inclusive os olhos.
Esse acessório é importante
especialmente para aquelas
pessoas que tem a mania de

levar as mãos aos olhos. Mas,
a Dra. Adriana Paschoal lembra
que nenhum acessório é efetivo
se usado isoladamente, e
nesse momento, o
distanciamento social é a
melhor forma de se manter
seguro.Por Marli dos Reis

Todo mundo vive querendo
queimá-la, porém pode ser que
você ainda acredite em algu-
mas mentiras sobre esse tema.
1-Todos os óleos são gordu-
ras e fornecem 9kcal/g, sejam
de origem vegetal ou animal e,
por isso, ajudam a engordar se
forem consumidos em exces-
so.
2. Margarina é melhor que

 5 Erros comuns que acreditamos sobre as gorduras
manteiga
Por ser de origem vegetal, há
quem acredite que a margarina
seja uma opção melhor,
entretanto, para solidificar uma
gordura vegetal (como o óleo
de girassol ou de milho), é
necessário que ela passe por
um procedimento de
hidrogenação que converta as
gorduras "cis", consideradas

saudáveis, em "trans", que não
são benéficas.
3. Quanto mais escuro for o
azeite, mais puro ele é.
A cor do azeite não indica sua
qualidade, ela varia conforme o
tipo de azeitona e o momento
da colheita.
4. As gorduras são prejudici-
ais à saúde
Elas são necessárias para o

bom funcionamento do
organismo, pois participam da
produção de hormônios, da
absorção de vitaminas
lipossolúveis e de várias outras
funções do organismo.
Algumas pessoas possuem
problemas de saúde ou fatores
de risco que demandam um
consumo menor de gorduras,
5. Para emagrecer, é preciso

reduzir o consumo de gorduras
Tudo depende do tipo de dieta e
de hábitos que a pessoa segue.
Em dietas low carb, por exem-
plo, é até necessário aumentar
um pouco o consumo de
gorduras para ter mais energia,
mas tudo de forma equilibrada
com outros nutrientes. Pesqui-
sas recentes mostram, aliás,
que a gordura saturada (proveni-

ente principalmente de alimen-
tos de origem animal) não é a
vilã de doenças do coração ou
obesidade.
Além disso, é preciso ter
atenção aos produtos industria-
lizados com "0% de gorduras":
geralmente, eles têm o acrésci-
mo de outros ingredientes para
compensar o sabor.

Amor não é apenas um
sentimento, mas um comportamento

Relacionar-se não é uma
tarefa fácil. No entanto,
quando pensamos no amor,
não apenas como sentimen-
to, mas como comportamen-
to, verificamos que este
pode se tornar uma habili-
dade que pode vir a ser
desenvolvida, assim como

qualquer outro sentimento
que gostaríamos de mani-
festar mais em nossa vida.
Amar é uma arte e apren-
demos esta arte a cada dia.
Ao aprovarmos a nós
mesmos e termos pensa-
mentos positivos sobre nós,
estendemos essa gentileza

de aprovar e pensar o
melhor sobre os outros, e
assim vamos vivendo num
ciclo ascendente de evolu-
ção emocional e de amor ao
próximo.
Você não tem parâmetros de
como se relacionar, fazer
isso ocorrer de forma
saudável, sem ultrapassar os
limites do outro e, até
mesmo, os seus próprios
limites. É apenas tentativa e
erro. Há momentos que você
se doa demais, e o outro se
assusta com tantas manifes-
tações de carinho e amor,
chega a se sentir "sufoca-
do". Em outras situações,
você se manifesta de me-

nos, e é taxado de frio,
insensível e até de não
querer estar naquele
relacionamento.
A grande questão aqui
consiste que as pessoas
têm diferentes histórias de
vida, são constituídas em
diferentes grupos familia-
res, com hábitos e valores
próprios, e isso faz toda a
diferença na hora de se
expressarem.
Cada um só dá o que tem,
e o que reconhece como
próprio e inerente à sua
formação. As pessoas não
são desamorosas ou
exacerbadamente carinho-
sas de propósito, elas

apenas manifestam seus
sentimentos na forma em
que aprenderam, ou melhor,
expressam na forma em que
se habituaram a recebê-los.
Você pode treinar e desen-
volver essa habilidade da
amorosidade, ou qualquer
outro sentimento que gosta-
ria de manifestar mais em
sua vida. No entanto, as
pessoas que de fato são
amorosas, o fazem por algo
maior, por algo que foi
aprendido desde muito cedo.
Amor é mais do que um
sentimento, é um comporta-
mento. Um hábito que pode
vir a ser desenvolvido e
adaptado à nossa vida.

Podemos não amar comple-
tamente alguém ou alguma
situação, mas podemos nos
comportar de forma amoro-
sa e praticar tantas vezes,
até que se torne um hábito
em nossa vida, e se reco-
nheça esse sentimento
como parte integrante do
nosso ser, e não mais
apenas como um comporta-
mento pré-programado.
Segundo Erich Fromm,
amar é uma arte e aprende-
mos esta arte a cada dia. E
completa, que amamos
aqueles a quem servimos e
servimos aqueles a quem
amamos.
Psicoterapeuta, Life Coach

A primeira atitude que se
deve ter em mente é levar o
pet frequentemente ao
médico-veterinário, pois este
profissional é capacitado
para examinar por completo o
animal, podendo conferir se a
cavidade oral necessita de
algum cuidado especial.
Além disso, outros sinais
podem indicar que seu fiel
companheiro precisa de
ajuda. São eles: halitose
(hálito com odor não agradá-
vel), sangramento gengival,
dificuldade de mastigar,
emagrecimento, salivação
excessiva, dentes moles e/ou
perda de dentes e oscilações
comportamentais resultantes

de dor na cavidade oral.
Caso perceba alguns destes
sinais, lembre-se que o
médico-veterinário é o
profissional especializado
para garantir o melhor
tratamento, as doenças
periodontais afetam em
média 75% dos cães entre
quatro e oito anos de idade.
Sendo assim, antes que as

situações acima
ocorram, que tal
apostar na preven-
ção?
Cuidando da
cavidade oral de
seu cão ou gato
Diversos produtos
estão disponíveis
no mercado pet,

como pastas de dentes
específicas para a escovação
dental de cães e gatos,
enxaguantes bucais, soluções
para adicionar à água,
petiscos específicos para a
saúde dental, entre outros que
podem colaborar na manuten-
ção e limpeza oral, tendo
como foco a prevenção. Uma
outra tática é utilizar brinque-

dos que estimulam a limpeza
e remoção de restos alimen-
tares presentes na boca de
seu animalzinho. A
escovação dental periódica
é uma ótima aliada na
prevenção de problemas
dentais.
Uma outra dica importante é
que o cuidado com a saúde
oral dos pets pode começar
também pela alimentação.
Hoje sabemos que as
rações secas auxiliam na
remoção mecânica da placa
bacteriana, por isso é
importante oferecer um
alimento apropriado ao porte
do animal, já que a
mastigação facilitará a
remoção dessas placas.

Alguns agentes adicionados
na formulação dos alimentos
também auxiliam neste
processo, como o
hexametafosfato de sódio,
presente na alimentação seca.
Esse componente têm a
função de "sequestrar" o
cálcio presente na saliva e
evitar sua adesão aos dentes
dos animais, o que levaria à
formação do tártaro. Evita-se
assim a formação da placa
bacteriana. Procure produtos
que atendam os mais altos
padrões de produção e
formulação, pois a alimenta-
ção reflete na saúde de seu
animal como um todo.
A saúde oral não é importante
apenas pela estética, para

Milla eternizou o momento em uma selfie - Foto: Arquivo pessoal

Fato ocorreu em Curitibanos,
no Meio-Oeste do Estado, e
chamou a atenção de quem
passava pelo local. A jovem
disse que realizou um sonho
Milla Fernandes, de 25 anos,
realizou o sonho de se vestir de
noiva, mas não foi para subir ao
altar. O objetivo da moradora de
Curitibanos, no Meio-Oeste do
Estado, foi caminhar com o
traje em uma noite de calor às
margens da BR-470. O desejo
foi realizado na madrugada do
último domingo (30).
Pessoas que passavam pelo
local flagraram Milla andando
acompanhada de outra mulher

Noiva surge em estrada
de Santa Catarina e
assusta motoristas

no acostamento e pensaram
se tratar de uma assombração.
Outros chegaram a pensar que
a mulher estava possuída por
espíritos.
Segundo Milla, o sonho de se
vestir de noiva vem de infância.
"Era um desejo que eu tinha há
muito tempo, mas não tinha o
vestido e o véu, depois que
comprei consegui realizar",
conta a jovem que é solteira e
diz estar em busca de seu
"noivo".
O sonho foi dividido com uma
das amigas da jovem, de 40
anos, que topou a ideia e,
inclusive, usou um traje de

festa para simbolizar ser a
madrinha da noite na data
especial. A roupa foi comprada
por Milla.
 "Fomos eu e uma amiga para
não pensarem que era uma
assombração. Me vesti em
casa mesmo e fui. Já era
madrugada, quase uma hora da
manhã", lembra Milla, que é fã
de ficção e diz ter se inspirado
na personagem Marisol, da
novela Kubanacan.
Conforme relatos de Milla, ela e
a "madrinha" ficaram em torno
de duas horas caminhando pela
rodovia. "Foi muito legal, apesar
dos percalços. Teve uma dupla

que nos parou dizendo que
estávamos possuídas por
espíritos. Vários carros
pararam porque acharam
bizarro. Também recebemos
vários xingamentos, mas eu
não me abalo com isso",

afirma a jovem.
A realização do sonho rendeu
muitos seguidores nas redes
sociais de Milla, que já conta
com 5 mil amigos em seu perfil
no Facebook. O sonho inusitado
de Milla virou comentário na

região. "Depois da repercussão
que teve, acho que se eu voltar
vai demorar bastante. Hoje
acordei com oito ligações de
pessoas me procurando",
conta.
Por: Caroline Figueiredo

que seu cão ou gato tenha um
"sorriso bonito". Deve-se ter
sempre atenção aos cuida-
dos, lembrando de consultar
o médico-veterinário frequen-
temente.
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Gêmeos 21/05 a
20/06  Sagitário 22/11

a 21/12

Aquário 21/01 a
19/02

Aries  - 21/03
a 20/04

Touro - 21/04 a
20/05

Escorpião 23/10
a 21/11

CulináriaCulináriaCulináriaCulináriaCulinária

HoróscopoHoróscopoHoróscopoHoróscopoHoróscopo

Divirta-seDivirta-seDivirta-seDivirta-seDivirta-se

Virgem 23/08 a
22/09

SimpatiasSimpatiasSimpatiasSimpatiasSimpatias

HumorHumorHumorHumorHumor FOFOFOFOFOTTTTTOS OS OS OS OS ENGRAÇADENGRAÇADENGRAÇADENGRAÇADENGRAÇADAS:AS:AS:AS:AS:

PoesiasPoesiasPoesiasPoesiasPoesias

Major Fábio Aparecido
Doll de Moraes-  Itaquá

Capricórnio 22/12
a 21/01

DicasDicasDicasDicasDicas

Libra - 23/ 09
a 22/10

Flor de Lis
Suzano

Leão - 22/07 a
22/08

Câncer - 21/06
a 21/07

Início: meu bem.
Final: meus bens.

Frase de caminhãoFrase de caminhãoFrase de caminhãoFrase de caminhãoFrase de caminhão

Peixes  20/02 a
21/03

Assine o nosso jornal,
receba em sua casa
(11) 9.8314 - 0177

ABALROADELA
ABARBAR
ABARROSADO
ABEZERRADO
ABOBADAR
BAFAFÁ
BAINHA
BANCAR
CABEÇALHO
CABRALHADA
CACTÁCEAS
CAIENA
CAIROTA
DECANO
EMBARAÇOSO

Seja dono de sua
boca para não ser
escravo de suas
palavras!

Para ser feliz no romance
Em primeiro lugar, lembre-se de
reconquistar a pessoa amada todos
os dias, zelando pelo seu bem-estar.
Você vai precisar de:
" 3 rosas amarelas ou cor-de-
rosa;
" 1 litro de água;
" 3 gotas do seu perfume
preferido.
Modo de fazer:
Retire as pétalas das três rosas e
coloque-as em uma panela com a
água para ferver. Deixe em infusão até
amornar e reserve. Após o seu banho
normal, acrescente as gotas do seu
perfume preferido no preparado.
Jogue essa mistura no seu corpo, do
pescoço para baixo, pedindo proteção
e felicidade para a sua união. Melhor
ainda se puder fazer esse banho junto
com o seu par. Depois, jogue as
pétalas no lixo.

Certa vez, um homem tonto falou
que seu vizinho era ladrão, e o
vizinho acabou sendo preso.
Algum tempo depois, descobriram
que era inocente.
O rapaz foi solto.
Após muito sofrimento e humilha-
ção ele processou o homem.
No tribunal, o homem disse ao juiz:
- Comentários não causam tanto
mal...
E o juiz respondeu:
- Escreva os comentários que
você fez sobre ele num papel.
Depois pique o papel e jogue os
pedaços pelo caminho até sua

>Casa mais cheirosa: Utilize
amaciante de roupas para limpar
superfícies
>Lave a cama onde seu bichinho
dorme com peróxido de hidrogênio
e bicarbonato de sódio
>Prateleiras na garagem ajudam a
organizar as coisas e você pode
aproveitar e guardar objetos que
antes ocupavam espaço dentro de
casa

> Arroz soltinho e sem complica-
ção
Para não deixar o arroz embolar,
basta adicionar a água sempre
quente a evitar mexer. A água fria
retarda o processo de cozimento e
por isso, faz o arroz ficar mais
pastoso do que deveria.
> Afiar facas sem afiador
Vira os pratos de ponta cabeça e
passe a faca repetidas vezes pela
borda do prato. Ou, faça uma
bolha de papel alumínio e repita o

processo. A técnica também
funciona com palha de aço e
agulha de costura.
> Não derramar água no fogão
Para evitar que a água transborde
da panela, atravesse uma colher
de pau sobre as bordas. Simples
e sem bagunça.
> O molho branco empelotou?
Espere esfriar e bata o molho no
liquidificador, volte o preparo pra
panela e leve ao fogo até aque-
cer.

Aproveite esta fase com vários
planetas em seu signo para avaliar
escolhas e objetivos pessoais. Firme
contatos, circule nas redes e amplie
relações. Bom período para estudos e
pesquisa de mercado.

Lance um projeto profissional ou
aproveite oportunidade para expandir
a atuação e alavancar a carreira.
Apesar da vida parecer confusa, a
fase será de sucesso nos empreendi-
mentos e na área financeira.

Amizades motivadoras farão diferen-
ça neste mês. Some forças com a
equipe, amigos, par e embarque
numa onda de energia positiva.
Aproveite a fase de coragem e de
poder pessoal. Bom momento para
tomar decisões de vida.

Brilho, poder e prestígio profissional
darão satisfação e força para você
estabelecer metas mais alta.
Visualize as mudanças que deseja
para o futuro e crie planos para a vida
íntima. Se estiver só, ambiente
diferente favorecerá o amor.

Lindo momento no amor e nas
amizades. Algo do destino abrirá
portas. Espere por um convite
especial de longe ou proposta de
atividade em outra localidade. Solu-
ções chegarão de maneira inespera-
da e alargarão horizontes.

Manuel está tomando banho, e grita
para Maria:
- Ô Maria, me traz um xampu.
E Maria lhe entrega o xampu. Logo
em seguida, ele grita novamente:
- Ô Maria, me traz outro xampu.
- Mas eu já te dei um agorinha
mesmo, homem!
- É que aqui está dizendo que é para
cabelos secos, e eu já molhei os
meus.

Oportunidades no trabalho. Conquiste
clientes, a simpatia do chefe ou avalie
uma proposta que chegará repentina-
mente. Espere por conquistas na
carreira nesta fase. Você poderá fazer
uma grande mudança e dar nova
direção à vida. Assuma hábitos
saudáveis.

Com trabalho remoto, será possível
se isolar num lugar perto da natureza,
cuidar da energia, manter a saúde
protegida e restaurar as forças. O
coração ficará tranquilo, com segu-
rança nos relacionamentos e novos
projetos pessoais.

Divergências no trabalho poderão ser
resolvidas com paciência, atenção
aos relacionamentos e espírito
colaborativo. Momento importante
para fortalecer a saúde com rotina
disciplinada e cuidados corporais.

Discussões sobre a vida em tempos
de pandemia abordarão valores e
novos conceitos. Estude, reflita,
pesquise informações e amplie o
repertório. Novos projetos trarão
empolgação, mesmo que você tenha
que esperar por melhores condições.

Decisões financeiras e perspectivas
positivas de trabalho darão seguran-
ça. Faça acordos com a família e
estabilize o orçamento. Uma transa-
ção imobiliária terá andamento
positivo. Hora de equilibrar as contas
e evitar gastos imprevistos.

Tudo fluirá positivamente nesta fase
de estabilidade afetiva e material. Se
planejar direitinho, você poderá
investir em mais conforto e dar
segurança à família. Mesmo com
aumento de despesas, o orçamento
se manterá equilibrado. Você fará
bons negócios em compras

Fortaleça a identidade e jogue a
autoestima para cima.Cuidar da
saúde, das necessidades pessoais e
investir na sua imagem será essenci-
al. O bom humor estará de volta,
apesar das angústias provocadas
pela pandemia.

Um pai disse ao filho:
- Se você tirar nota baixa na prova de
amanhã, me esqueça!
No dia seguinte, quando ele voltou da
escola, o pai perguntou:
- E aí, como foi na prova?
O filho respondeu:
- Quem é você?

Alô, é do Guinness?
- É, sim. O que gostaria?
- Gostaria de informar que eu quebrei
um recorde. Montei um quebra-
cabeça de mil peças.
- O senhor vai me desculpar, mas
isso qualquer um faz.
- Mas eu montei o quebra-cabeça em
10 dias!
- Senhor, isso qualquer um faz. Nem
se o senhor tivesse montado em 10
horas seria um recorde.
- Mas é que na capa está escrito "de 3
a 5 anos"

ingredientes:
 4 ovos
 4 bananas-prata maduras picadas
 2 colheres (sopa) de glucose de
milho
 1 colher (chá) de fermento em pó
 Manteiga para untar,

Modo de fazer:
1. Bata os ovos com a banana
e a glucose no liquidificador até

Panqueca de banana sem glúten
homogeneizar.
2. Acrescente o fermento e
bata rapidamente, somente para
misturar.
3. Em frigideira antiaderente
(11,5 cm de diâmetro no fundo)
untada com manteiga sobre fogo
baixo, despeje 1 concha e meia da
massa, preenchendo todo o fundo
(ela fica mais grossa mesmo).
4. Cozinhe com a frigideira

tampada até dourar por baixo
(uns 2 minutos) e vire para dourar
do outro.
5. Sirva com iogurte, mel,
manteiga, granola, frutas e o que
mais desejar.

Salada de maionese portuguesa
Ingrediente:
3 batatas cozidas e picadas 1
xícara (chá) de presunto picado 1
xícara (chá) de queijo muçarela
picado 3 tomates sem sementes
picados 1/2 xícara (chá) de
azeitona verde picada 2 colheres
(chá) de orégano 1 colher (sopa)
de sal 1 colher (chá) de pimenta-

do-reino Ovos cozidos e salsa
picados para decorar
Creme
3 ovos cozidos 1 cebola picada 1
xícara (chá) de azeite
Modo de preparo
Em uma tigela, misture a batata, o
presunto, o queijo, os tomates, a
azeitona, o orégano, o sal e a

pimenta. Reserve. Para o creme,
no liquidificador, bata os ovos
cozidos, a cebola e vá despejan-
do o azeite, aos poucos, sem
parar de bater até formar a
maionese. Despeje sobre a
salada, misture, decore com ovos
cozidos e salsa. Leve à geladeira
por 3 horas e sirva.

Palavras ao vento!!
casa. Amanhã, volte para ouvir a
sentença!
O homem obedeceu e voltou no dia
seguinte, quando o juiz disse:
- Antes da sentença, terá que catar
os pedaços de papel que espalhou
ontem!
- Não posso fazer isso,
meritíssimo! O vento deve tê-los
espalhado por tudo quanto é lugar
e já não sei onde estão!
O juiz respondeu:
- Da mesma maneira, um simples
comentário que pode comprometer
a moral de um homem, espalha-se
a ponto de não podermos mais
consertar o mal causado. Se não

se pode falar bem de uma pes-
soa, é melhor que não se diga
nada!
'Sejamos senhores de nossa
língua, para não sermos escravos
de nossas palavras'.
Nunca se esqueça:
Quem ama não vê defeitos...
Quem odeia não vê qualidades...
E quem é amigo vê as duas
coisas!!
Colaboração:

Falar de flor
Sempre me agrada
A cor da pétala rosada
Do carmim sedutor do cravo

O amarelo dourado do ipê
E o azul majestoso da violeta
Promessa glamorosa e bela
O perfume vem dela
Com formosura carregada
Amor que reflete em você
Alegria da abelha e lagarta
Luz que resplandece dela.

Coração
Bulbo carnudo e forte
No centro do peito bomba
Injeta o sangue na veia
E o rosto corado incendeia
Quando o olhar cruza

E a pele se toca
O coração bombeia a emoção
Sentindo amor ardendo
na pele
É você que
meu olhar
segue.
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Social Por Edmara Martins Soares

Parabéns a vocês...Parabéns a vocês...Parabéns a vocês...Parabéns a vocês...Parabéns a vocês...
02- Rita de Cassia R. M.
Mendes
02- Sidney R. da Silva
06- Marcelo Gordoni
10- Emerson Dos Santos Rios
12- Beto Chaveiro
13- João Garrido
13-Wedja T. Gonçalves da
Silva
14- Juracy Ferreira da Silva
14- Adilson Santos da Silva
14- Wellington Shigueo Samy
15- Inhame Do Bar
15- Fabio Gomes
16-  Anderson Miguel
19- Vera Lucia Almeida
20- Mauro Rafu
20- Eduarda Nunes Mendes
21- Mauro Vaz
21- Andréia Rodrigues
22- Pedro Neves Costa
23- Pastor Francisco Freitas
23- Humberto Mori Viana
26- Andre Amaral
28- Vinícius Goncalves
28- Ex- ver.  Alexandre Provisor
28- Ex- ver.Osvaldo dos
Santos
29- Marcos Boninho
30- Cicero Acacio

Parabéns Lucia Del Rey, nossa
amiga, que completou no dia 15
mais um ano de vida. Neste dia
especial, você não celebra
apenas um novo ano de vida,
mas novas chances de ser feliz
e de realizar os seus sonhos.
Desejamos a você força para
enfrentar cada obstáculo, fé em
si mesma para nunca desistir e
amor para seguir em frente
com o apoio de pessoas
especiais. Que este novo ciclo
de vida seja repleto de oportuni-
dades de ser ainda mais feliz.
Parabéns pelo seu dia!

Parabéns Devanir Teruel
Santos que completou mais um
ano de vida no dia 14. Que a
cada ano você adquira novas
forças e que continue firme e
vencendo sempre. Deus está
do seu lado e terá sempre uma
bênção para lhe oferecer. Que
os anjos acampem sempre ao
seu redor, iluminando sua vida.
Muitos anos de saúde, felicida-
de e fé, seja feliz em todos os
anos da sua vida!

Parabéns Joana Lione Teruel
Oliveira dos Santos, que
completou mais um ano de vida
no dia 22 . Que esta nova etapa
chegue recheada de muita
saúde e novas oportunidades
para concretizar os seus
sonhos mais desejados.
Felicidades!

Parabéns ex-vereador de
Suzano Rogério da Van que
completou mais um de vida no
dia 15. Que Deus ilumine ainda
mais seu caminho, que a
felicidade esteja sempre
transbordando na sua vida.
Que do princípio ao seu fim
apenas reine a alegria, o amor,
saúde e muitas outras conquis-
tas.

Parabéns pequeno tesouro da
vovó, Arthur Oliveira Martins que
completa mais um aninho de
vida no dia 28. Tenha um feliz
aniversário cheio de sorrisos e
gargalhadas, repleto de paz,
amor e muita alegria.  que
receba muito carinho, homena-
gens e surpresas boas. Te amo
muito. Edmara

Parabéns Juliana Cardoso que
completou mais um ano de vida
no dia 16. Que todos os seus
sonhos se realizem e a
felicidade nunca abandone o
seu caminho. Mas acima de
tudo rodeie-se dos melhores
amigos e dos familiares que
sempre estiveram ao seu lado.
Orgulhe-se de tudo aquilo que
conquistou neste ano e prepa-
re-se para o novo que começa
agora mesmo.

Parabéns Erika Keiko Ashiuchi,
que brinda mais um ano de vida
no dia 22. Que a paz do Senhor
esteja sempre com você e que
uma chuva de bênçãos
profetize sua vida, Que os
desejos do seu coração se
tornem realidade, que a
felicidade seja constante em
sua vida. Felicidades.

Parabéns Major Fábio Ap.Doll
de Moraes, que completa mais
um ano de vida no dia 25. Que
sua vida seja uma soma de
bençãos e de vitórias.  Que seu
caminhar seja sempre premia-
do com a presença de Deus,
guiando seus passos e instruin-
do suas decisões.

Parabéns vereador de Poá,
Edinho Do Kemel que comple-
tou mais um ano de vida no dia
19. Um aniversário cheio de
paz. Que os sentimentos mais
puros se concretizem em
gestos de bondade, e o amor
encontre abertas as portas do
seu coração. Que você possa
guardar deste aniversário as
melhores lembranças. E que
tudo contribua para sua
felicidade.

Parabéns Max W. Pianura que
completou no dia 10 mais um
ano de vida. Aproveite para
curtir tudo de bom que a vida
tem. Passe este dia com as
pessoas que te querem bem e
viva com intensidade toda a
alegria desta data Que Deus te
guie sempre. que você tenha
muita saúde, paz, amor e
sucesso em sua vida. Felicida-
des sempre!

Parabéns amigo Tenente-
Coronel Felício Kamiyama que
aniversariou no último dia 14.
Parabéns e muitas felicidades!
Que a vida continue sorrindo e
presenteando você com as
melhores graças, com muito
amor, com muita saúde,
amizade e felicidades mil.

Que Deus abençoe Lucas
Malafaia Clares Diniz que
completou mais um aninho de
vida no dia 27 de março.
Felicidades e muitos anos de
vida para você, Que Deus te
ilumine, te guie, te proteja e
abençoe sempre, em todos os
dias da sua vida. Parabéns.

Parabéns Marcelo Pizarro que
completa no dia 25 mais um
ano de vida.  Uma data tão
especial quanto um aniversário
não pode passar em branco,
por isso, comemore com quem
você ama. Aproveite muito este
ano com muita alegria, paz,
saúde e amor.

Anderson Miguel Feliz aniversá-
rio! Que completou mais um
ano de vida no dia 16. Que sua
vida seja cheia de bons e felizes
momentos. que você seja muito
feliz e nunca deixe que nenhu-
ma nuvem esconda o sol que
brilha no seu peito. Que todos
os seus sonhos sejam realiza-
dos e todos os seus desejos
sejam alcançados. Feliz
aniversário!

Parabéns Breno Mayer, que
completa mais um ano de vida
no dia 28.Que o seu dia seja de
muitas alegrias, que Deus
continue te abençoando! Muita
saúde, amor, paz e que tenha
seus sonhos realizados! Que
Deus te ilumine e prospere sua
vida em todos os sentidos.

Parabéns Regina Celia Miguel
Espindola, que completou mais
um ano de vida no dia 15. Que
Deus esteja sempre ao seu
lado guiando os seus passos
para que seja sempre quem
tem sido ate hoje, essa pessoa
maravilhosa e otimista. Que o
Senhor em todos os dias lhe
abençoe, lhe dê saúde e
prosperidade.Que Deus faça
transbordar seu coração de
bênçãos. Felicidades

Melhor foto do ano no
Word Press Photo é de
Ribeirão Pires

Imagem do primeiro abraço em uma instituição de longa
permanência da cidade, de autoria do dinamarquês Mads
Nissen, vence concurso internacional
Uma imagem captada na Instituição de Longa Permanência de
Idosos (ILPI) Viva Bem a Idade que Tem, de Ribeirão Pires, foi
eleita a melhor do ano no concurso internacional Word Press
Photo – um dos mais importantes do mundo. A foto, de autoria do
dinamarquês Mads Nissen, registrou, em agosto de 2020, o
primeiro abraço entre uma idosa e sua cuidadora após cinco
meses do início da pandemia do coronavírus, permitido pela
instalação da chamada “Cortina do Abraço”.
A fotografia foi publicada no jornal Politiken, da Dinamarca, em 28
de agosto de 2020. Além de ser eleita a melhor foto do ano, a
imagem, intitulada “The First Embrace” (O Primeiro Abraço),
também ganhou o primeiro lugar na categoria de Notícias Gerais.
Na imagem, Rosa Luzia Lunardi, 85 anos, abraça a enfermeira
Adriana Silva da Costa Souza.
Desde agosto do último ano, o fotógrafo Mads Nissen mantém
contato com a instituição Viva Bem. A equipe foi informada pelo
dinamarquês sobre as etapas do concurso e, inclusive, acompa-
nhou ao vivo a votação da etapa final da premiação. “Ficamos
muito felizes. Estamos transbordando de alegria. Diante de tanta
tristeza pela pandemia, é muito bom ver uma iniciativa que deu
certo e rendeu bons frutos”, disse a coordenadora da entidade e
assistente social, Elza Gordo Martins.
Os juízes do concurso promovido pela Word Press Photo avalia-
ram mais de 74 mil imagens de 4.315 fotógrafos para a seleção
dos vencedores em oito diferentes categorias.

Vôlei Mania distribui uma
tonelada de alimentos para
famílias de Suzano

O Vôlei Mania Suzano finalizou na terça-feira, dia 20, a distribui-
ção, por meio de doações feitas pelo Instituto Serginho 10,
Instituto Maurício de Sousa e São Miguel Saúde, de uma tonelada
de alimentos e 100 litros de óleo para famílias que vivem em
situação de vulnerabilidade social em Suzano.
Na sexta-feira, dia 16, parte destes alimentos foram entregues
para o Fundo Social de Solidariedade de Suzano.
Os mantimentos serão distribuídos para as pessoas de baixa
renda cadastradas no órgão gerido pela primeira-dama
suzanense, Larissa Ashiuchi.
Sensibilizado com o atual cenário e ciente de sua responsabilida-
de social, o Vôlei Mania vem trabalhando em várias frentes
buscando o apoio de empresas e entidades parceiras para poder
colaborar com a população suzanense neste momento crítico
que estamos vivendo.
Prova disso foi à expressiva doação do campeão olímpico de
vôlei, o ex-líbero Serginho Escadinha que fez questão de colabo-
rar com a cidade de Suzano enviando 50 cestas básicas para o
projeto social gerido por João Marcondes.
“Ficamos muito contentes em receber a doação deste grande
ídolo do voleibol que é o Serginho, que já jogou por Suzano, e
hoje pode colaborar com as famílias suzanenses que estão
passando por dificuldades nesta pandemia. Não vamos parar por
aqui. Trabalhamos intensamente para buscar recursos e ajudar
ainda mais a nossa população que tanto precisa. Agradeço
também ao Instituto Maurício de Sousa e a São Miguel Saúde por
todo o apoio”, ressalta Marcondes.
Sobre o projeto Vôlei Mania
O Vôlei Mania Suzano é o único projeto esportivo/social que
conta com a chancela do Instituto Maurício de Sousa.
A iniciativa criada em 2015, que tem a frente o tri-campeão
brasileiro de Vôlei João Marcondes, atende crianças e adolescen-
tes em áreas de vulnerabilidade social levando os valores
agregados ao esporte por meio de aulas de mini vôlei.
Atualmente o projeto contempla mais de duas mil crianças na
cidade de Suzano.
Durante este período pandêmico, o Vôlei Mania oferece por meio
de suas redes sociais aulas e atividades online para que os
alunos possam praticar em casa.
As aulas online do Vôlei Mania podem ser conferidas pelas
seguintes redes sociais:
Facebook: Vôlei Mania Suzano
Youtube: Vôlei Mania Suzano
Instagram: @voleisuzanooficial
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Parabéns Marilda Moreira Renzi
que aniversariou no dia 19. Que
sua vida seja cheia de bons e
felizes momentos, não deixe
que nenhuma nuvem esconda
o sol que brilha no seu peito.
Que Deus possa lhe dar muita
saúde, paz e alegria. Parabéns!

Luiz Eduardo Araújo dos
Santos, que completou mais
um ano de vida no dia 12 .
Apagou as velinhas, comeu
docinhos sem culpa, colocou
uma roupa nova e festejou ao
lado das pessoas que ama.
Que todos os seus desejos se
realizem  que você tenha mais
um ano abençoado pela frente!
Felicidades sempre!

Paulo Pavione jornalista da
Prefeitura de Suzano e nosso
grande amgio, completa mais
um ano de vida no dia 25.
Parabéns e nunca deixe de ser
essa pessoa maravilhosa.  Que
seu dia seja recheado de boas
surpresas e que Deus ilumine
seus caminhos. Que Deus te
envie muitos presentes nesta
data... Saúde, paz, alegria,
prosperidade, amor e uma
infinidade de coisas boas. Você
merece!
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Painel ‘Desperta Cidade das
Flores’ é concluído

O prefeito de Suzano, Rodrigo
Ashiuchi, e o secretário municipal
de Cultura, o vice-prefeito Walmir

Créditos das fotos: Paulo Pavione/Secop Suzano e Wanderley Costa/Secop Suzano

Pinto, visitaram na noite de
segunda-feira (19/04) o novo
painel do projeto Arte Pública.

Trata-se da obra “Desperta
Cidade das Flores”, no muro do
Centro de Educação e Cultura
Francisco Carlos Moriconi, na
parte lateral do prédio, que fica
na altura do número 207 da rua
Vinte e Sete de Outubro.
Com 120 metros quadrados de
pintura, a obra foi feita pelos
artistas plásticos Vinicius Ripa
e Racil Saraiva. A arte é
composta com o plano de
fundo da junção das imagens
da estação de Suzano, a igreja
matriz e o Torii-portal, símbolo
da cultura japonesa. Já em
primeiro plano, uma menina
simboliza o futuro, com
referência ao trecho do hino da
cidade "trouxeram nas mãos
uma flor". A arte foi idealizada

como um presente para
cidade, em celebração aos 72
anos de emancipação político-
administrativa.
Presente na visita das autori-
dades, a coordenadora de
artes plásticas da Cultura
municipal, Aline Baliberdin,
destacou que o projeto foi feito
como um presente à cidade.
"Pensamos em uma forma de
homenagear Suzano, no mês
do aniversário de sua emanci-
pação, com uma arte moderna
que mistura linguagens da arte
urbana e cheia de significados
para munícipes e para quem
ama a cidade", destacou.
Walmir reforçou que o Arte
Pública, desde sua origem,
sempre propôs em colocar

nas obras pintadas na cidade
elementos representativos e
enaltecedores culturais do
município. “Suzano é uma
cidade que produz muitos
artistas, por isso, projetos
como o Arte Pública servem
para que possamos fomentar
cada vez mais o trabalho
destes agentes culturais, não
só como forma de reconheci-
mento do trabalho deles, mas
também como valorizam estes
artistas da cidade”, afirmou.

O chefe do Executivo
suzanense, por sua vez,
elogiou o trabalho feito pelos
artistas plásticos e enalteceu a
sensibilidade da obra. "É uma
grande conquista para Suzano
o reconhecimento e a valoriza-
ção dos trabalhadores das
artes plásticas, em especial
dos artistas urbanos. Parabeni-
zo o trabalho, agradeço a
homenagem e reforço nosso
compromisso com esse setor
tão importante”, concluiu.

O projeto “Baby, me leva!”,
promovido pelo PlayPet e pela
Secretaria Municipal de Meio
Ambiente, está sendo um
sucesso. Isso porque 39 animais
foram adotados desde o seu
lançamento, ou seja, uma
adoção é feita a cada dois dias
em Suzano. A campanha, que
tem como objetivo incentivar a
adoção consciente na cidade, já
contemplou 26 cães e 6 gatos,
que haviam sido resgatados pelo
Setor de Bem-Estar Animal, e os
outros 7 cachorros estavam aos
cuidados de Organizações Não-
Governamentais (ONGs) e de
protetores.
Só no último final de semana,
dois filhotes ganharam um novo
lar, entre eles o Scott, que havia
sido abandonado às margens da
rodovia Índio Tibiriçá, próximo à
Chácara Ceres, tendo sido
resgatado pela Secretaria
Municipal de Meio Ambiente,

Sucesso: Um animal é adotado a
cada dois dias em Suzano

cuidado pela equipe do Bem-
Estar Animal e acolhido pelo
PlayPet. Agora, já em um
novo lar, o filhote recebe uma
carteirinha com seus dados e
as informações dos medica-
mentos já tomados, além de
uma data estimada de quando
poderá ser castrado gratuita-
mente pela prefeitura.

A coordenadora do PlayPet, a
primeira-dama Larissa Ashiuchi,
explicou que todas as famílias
foram cadastradas na campa-
nha para acompanhamento dos
animais, além de terem recebido
informações sobre adoção
consciente. “É importante
destacar que todos os cães e
gatos assistidos pela prefeitura

continuam sendo monitorados.
Por isso, exigimos o cadastro
da família que está adotando o
seu pet”, informou.
Atualmente, o “Baby, me leva!”
tem 78 cães e 24 gatos à
procura de uma nova família.
Por causa da parceria realiza-
da recentemente entre a
administração municipal e os
protetores de animais, as
ações virtuais foram
potencializadas, visando
utilizar as plataformas de
comunicação da prefeitura.
O setor de Bem-Estar Animal
tem quatro cães para adoção.
Os interessados podem ligar
para o telefone (11) 4749-3943
e agendar um dia e horário
para conhecê-los no PlayPet.
Já os outros 99 animais estão
sob tutela da ONG Amparo
Animal, da ONG Adorável Vira
Lata e de duas protetoras
independentes. Os
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